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Al margen un sello con un logo. Contla de Juan 
Cuamatzi. Gobierno Municipal. 2017-2021.  
Tejiendo el Progreso. 

 

SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO  
12 DE BRIL DE 2019 

 

HONORABLE AYUNTAMIENTO DE 
CONTLA DE JUAN CUAMATZI, 

TLAXCALA 
GOBIERNO MUNICIPAL 2017-2021 

 

TEJIENDO EL PROGRESO 
 

EN EL MUNICIPIO DE CONTLA DE JUAN 
CUAMATZI, PERTENECIENTE AL  ESTADO 
LIBRE Y SOBERANO DE TLAXCALA, 
SIENDO LAS 10:08 DIEZ  HORAS CON 
OCHO MINUTOS, DEL DIA DOCE  DE ABRIL  
DEL AÑO DOS MIL DIECINUEVE, 
REUNIDOS EN EL INMUEBLE SEDE DEL 
RECINTO OFICIAL “SALA DE CABILDO 
GENERAL JUAN CUAMATZI” UBICADA EN 
LA PLANTA BAJA DEL PALACIO 
MUNICIPAL, EN CUMPLIMIENTO AL 
CITATORIO EXPRESADO POR EL 
CIUDADANO MIGUEL MUÑOZ REYES, 
PRESIDENTE MUNICIPAL DE CONTLA DE 
JUAN CUAMATZI. 
  
CON  FUNDAMENTO EN EL ARTICULO 35 
FRACCION I;  41 FRACCIÓN I DE LA LEY 
MUNICIPAL DEL ESTADO DE TLAXCALA, 
EL PRESIDENTE MUNICIPAL EN USO DE LA 
VOZ DICE: BUENOS DIAS  INTEGRANTES 
DEL HONORABLE CABILDO, CON 
FUNDAMENTO EN LO DISPUESTO POR LA 
LEY MUNICIPAL DEL ESTADO DE 
TLAXCALA, PROCEDO A DAR INICIO A LA 
SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO 
CONVOCADA, INVITANDO A QUE EN EL 
DESARROLLO DE ESTA SESION DE 
CABILDO SEA DE LA MANERA MAS 
ATENTA Y RESPETUOSA ENTRE TODOS Y 
QUE LOS ACUERDOS QUE SE TOMEN SEAN 
PARA EL BENEFICIO DEL MUNICIPIO, POR 
LO QUE SOLICITO AL SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO DE INICIO CON EL ORDEN 
DEL DÍA, A SABER: 
 
PRIMER PUNTO.- EN EL DESAHOGO, EL 
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO EN USO 

DE LA VOZ EXPRESA: CIUDADANAS Y 
CIUDADANOS, SINDICO MUNICIPAL, 
REGIDORES Y REGIDORAS, PRESIDENTES Y 
PRESIDENTA DE COMUNIDAD DEL 
MUNICIPO DE CONTLA DE JUAN 
CUAMATZI, CON SU PERMISO SEÑOR 
PRESIDENTE MUNICIPAL, EN 
CUMPLIMIENTO CON EL ARTICULO 35 
FRACCIÓN I, 41 FRACCIÓN I Y 72 DE LA LEY 
MUNICIPAL DEL ESTADO DE TLAXCALA, 
INICIAMOS LA SESIÓN ORDINARIA DE 
CABILDO Y PARA ELLO PROCEDO A 
REALIZAR EL PASE DE LISTA DE 
ASISTENCIA Y COMPROBACIÓN DEL 
QUORUM LEGAL, SOLICITANDO A LOS 
INTEGRANTES DE ESTE ORGANO 
COLEGIADO DE GOBIERNO  QUE AL 
ESCUCHAR SU NOMBRE, DIGAN PRESENTE 
PARA HACER CONSTAR SU ASISTENCIA. 
 

C. MIGUEL MUÑOZ REYES.- PRESIDENTE 
MUNICIPAL; 
 

C. BIANCA NALLHELY XOCHITIOTZI 
PEÑA, SÍNDICO MUNICIPAL; 
 

C. GAUDENCIO RODRIGUEZ CALDERON, 
PRIMER REGIDOR; 
 

C. OLIMPO GALICIA RODRIGUEZ, 
SEGUNDO REGIDOR; 
 

C. ANACLETO ESCOBAR ACOLTZI, 
TERCER REGIDOR; 
 

C. MARCOS CUAMATZI XOCHITIOTZI, 
CUARTO REGIDOR; 
 

C. MARGARITA PAUL HERNANDEZ, 
QUINTO REGIDOR; 
 

C. FLAVIO LOPANTZI FLORES, SEXTO 
REGIDOR; 
 

C. GRACIELA GALICIA CUAMATZI, 
SEPTIMO REGIDOR. 
 
DE LOS PRESIDENTES DE COMUNIDAD DE 
LAS DOCE SECCIONES QUE CONFORMAN 
ÉSTE MUNICIPIO DE CONTLA DE JUAN 
CUAMATZI A SABER: 
 

C. RAFAEL CUATECONTZI FLORES 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION PRIMERA, CONTLA 
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ING. LUCAS NAVA FLORES 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION SEGUNDA, CONTLA 
 
 

C. RAY ANTONY XOCHITEMOL NAVA 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION TERCERA, SAN MIGUEL XALTIPAN 
 
 

C. EULALIO LIRA COPALCUA 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION CUARTA, SAN JOSE AZTATLA 
 
 

C. JUAN COCOLETZI CONDE 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION QUINTA, SAN FELIPE CUAUHTENCO 
 
 

C. NICODEMUS GUADALUPE XELHUANTZI PEÑA 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION SEXTA, SANTA MARIA TLACATECPA 
 
 

C. OLAFF FLORES MALDONADO 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION SEPTIMA, CONTLA 
 
 

C. MA. DEL ROSARIO BAUTISTA TLAPAPAL 
PRESIDENTA DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION OCTAVA, SANTA MARIA AQUIAHUAC 
 
 

C. JORGE BAUTISTA ACOLTZI 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION NOVENA, COLHUACA 
 
 

C. GREGORIO PAUL HERNANDEZ 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION DECIMA, IXTLAHUACA 
 
 

C. PASCUAL VAZQUEZ LOPANTZI 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION DECIMA PRIMERA, 
OCOTLAN TEPATLAXCO 

 
 

C. ALEJANDRO ERIC CONDE CONDE 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION DECIMA SEGUNDA, BARRIO LA LUZ. 
 
 

SEGUNDO PUNTO.- EL SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO, EN USO DE LA VOZ; DA 
CUENTA AL PRESIDENTE MUNICIPAL QUE 
SE ENCUENTRAN PRESENTES SIETE 
REGIDORES, LA SINDICO Y EL PRESIDENTE 
MUNICIPAL, ADEMAS DE QUE SE 
ENCUENTRAN PRESENTES DOCE  
PRESIDENTES DE COMUNIDAD, POR LO 
QUE SE  INFORMA AL PLENO, QUE SE 
CUENTA CON QUORUM LEGAL PARA 
SESIONAR. 
 
POR LO QUE EL PRESIDENTE MUNICIPAL 
EN USO DE LA VOZ DIJO; TODA VEZ QUE 
EXISTE QUORUM, SE DECLARA 
LEGALMENTE INSTALADA LA SESIÓN Y 
SOLICITO AL SECRETARIO PROCEDER A 
DESAHOGAR EL SIGUIENTE PUNTO DEL 
ORDEN DEL DIA. 
 
 
TERCER PUNTO.-  
 

ORDEN DEL DÍA 
 

I. APERTURA DE LA SESIÓN. 
 

II. LISTA DE ASISTENCIA Y 
COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM 
LEGAL.  
 

III. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y 
APROBACIÓN EN SU CASO. 
 

IV. LECTURA DEL ACTA DE FECHA 27 
DE DICIEMBRE DE 2018 Y LECTURA 
DEL ACTA ANTERIOR. 
 

V. APROBACION DEL CALENDARIO 
DE SESIONES DE CABILDO 2019. 
 

VI. APROBACION Y RECONOCIMIEN-
TO EN SU CASO DE LA PRIVADA 
“INMIN OHUII NTOO CONEHUA” O 
“PRIVADA CAPULTITLA”, DE LA 
SECCION DECIMO SEGUNDA, 
BARRIO LA LUZ. 
 

VII. AUTORIZACION A LA SINDICO 
MUNICIPAL PARA INICIAR LOS 
PROCEDIMIENTOS DE RESPONSA-
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BILIDAD ADMINISTRATIVA SAN-
CIONATORIA EN CONTRA DE EX 
SERVIDORES PUBLICOS DE LA 
ADMINISTRACION 2014-2016, ASI 
COMO DEL PERSONAL QUE 
INTERVENDRA EN LA SUBS-
TANCIACION DE DICHOS PROCE-
DIMIENTOS. 
 

VIII. COMPARECENCIA DEL DIRECTOR 
DE SEGURIDAD PÚBLICA Y 
PRESENTACION DE LA 
MODIFICACION DE SU PLAN DE 
TRABAJO. 
 

IX. PRESENTACIÓN DEL 
ORGANIGRAMA ESTRUCTURAL 
DEL GOBIERNO MUNICIPAL 2017-
2021. 
 

X. ANALISIS  DEL PRESUPUESTO DE 
EGRESOS PARA EL EJERCICIO 2019 
Y ANÁLISIS DEL FONDO 
EXTRAORDINARIO CON EL QUE 
CUENTA LA PRESIDENCIA 
MUNICIPAL EN RELACIÓN AL 
FONDO PARA LA 
INFRAESTRUCTURA MUNICIPAL Y 
SU DISTRIBUCIÓN A LA 
PRESIDENCIAS DE COMUNIDAD 
COMO DISPONE EL ARTÍCULO 510 
PÁRRAFO 3 DEL CÓDIGO 
FINANCIERO PARA EL ESTADO DE 
TLAXCALA Y SUS MUNICIPIOS. 

 
XI. DISTRIBUCIÓN DEL FORTAMUN. 

 
XII. AUTORIZACIÓN EXPRESA PARA 

DESISTIRSE DEL AMPARO 
DIRECTO NÚMERO 665/2017 
RADICADO EN EL PRIMER 
TRIBUNAL COLEGIADO DEL 
VIGÉSIMO OCTAVO CIRCUITO  
 

XIII. RATIFICACIÓN DEL CONSEJO DE 
DESARROLLO MUNICIPAL 2019. 
 

XIV. RATIFICACIÓN DEL COMITÉ DE 
ADQUISICIONES, ARRENDAMIEN-
TOS Y SERVICIOS 2019. 
 

XV. ASUNTOS GENERALES 
 

XVI. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 
 
EN USO DE LA VOZ EL PRESIDENTE DE 
COMUNIDAD DE LA SECCIÓN SEGUNDA 
ING. LUCAS NAVA FLORES COMENTA QUE 
CON FECHA 2 DE ABRIL SE HIZO LLEGAR 
UN OFICIO A SECRETARIA CON UN ORDEN 
DEL DIA Y QUE FALTABA EL PUNTO 
DONDE SE SOLICITA LA COMPARECIA DEL 
TESORERO MUNICIPAL POR LO QUE PIDE 
SE ANEXE TAL CUAL,  EL PUNTO DE LA 
COMPARECENCIA DEL TESORERO YA QUE 
NO ES LO MISMO DISTRIBUCIÓN QUE 
COMPARECENCIA. EL REGIDOR OLIMPO 
GALICIA RODRIGUEZ COMENTA QUE EL 
IGUAL HIZO LLEGAR UN OFICIO Y QUE 
ESPERA QUE SEA CONSIDERADO PARA LA 
SESIÓN QUE SE ESTA DESARROLLANDO, 
POR LO QUE EL SECRETARIO COMENTA 
QUE SE DESARROLLARA DENTRO DE 
ASUNTOS GENERALES. EN USO DE LA VOZ 
EL PRESIDENTE MUNICIPAL C. MIGUEL 
MUÑOZ REYES COMENTA QUE EL ORDEN 
DEL DIA SE VA A DESARROLLAR TAL CUAL 
SE HIZO LLEGAR YA QUE LOS 
INTEGRANTES DEL PLENO TUVIERON EL 
TIEMPO NECESARIO PARA 
INCORFORMARSE Y QUE NADIE DIJO NADA 
POR LO QUE YA ESTANDO EN SESIÓN NO ES 
EL MOMENTO DE INCONFORMARSE, ASI 
MISMO COMENTA QUE ÉL COMO 
PRESIDENTE VALORARA, YA QUE SE 
PUEDE PEDIR QUE SE INCLUYAN LOS 
PUNTOS QUE QUIERAN, PERO DEPENDE DE 
SU VALORACION SI SE INCLUYEN O NO. 
POR LO QUE EL REGIDOR OLIMPO GALICIA 
RODRIGUEZ  EN EL DERECHO DE REPLICA 
COMENTA QUE EL ES EL REPRESENTANTE, 
PERO QUE ES EL CABILDO LA AUTORIDAD 
MAXIMA Y ENTIENDE SU POSICION PERO 
QUE LO INVITA A QUE CHEQUE LA LEY YA 
QUE TODOS LOS DE CABILDO  EN 
CONJUNTO SON LA MAXIMA AUTORIDAD 
Y LO QUE COMENTA RESPECTO A  QUE SE 
HAGA EN TIEMPO Y FORMA, IGUAL LO 
HIZO, QUE NO SE CONSIDERO, TALVEZ FUE 
PORQUE ÉL NO TOMO LA DECISION, YA 
QUE LA DECISION ES UNILATERAL, EN USO 
DE LA VOZ EL PRESIDENTE DE 
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COMUNIDAD DE LA SECCIÓN NOVENA 
JORGE BAUTISTA ACOLTZI COMENTA QUE 
LO QUE MENCIONA  EL INGENIERO  YA SE 
HABIA COMENTADO EN EL CABILDO 
PASADO Y SE DEBE DE TOMAR COMO 
REFERENCIA LA INVITACION PARA QUE EL 
TESORERO ESTUVIERA PRESENTE 
ENTONCES NUESTRAS SOLICITUDES O 
PETICIONES NO SE TOMAN EN CUENTA YA 
QUE EN TIEMPO Y FORMA SE HACEN 
LLEGAR Y QUIERE SABER SI SE VA A 
SEGUIR CON ESE TIPO DE ACTITUDES DE 
ESCOGER SOLO LO QUE LES  CONVIENE NO 
TIENE CASO QUE VENGAN ELLOS A LOS 
CABILDOS SI NADA MAS USTEDES LOS 
PUEDEN HACER , YA QUE EN TIEMPO Y 
FORMA SE LES SOLICITO LA PRESENCIA 
DEL TESORERO Y NO SE TOMO EN CUENTA 
ASI MISMO LA MAXIMA AUTORIDAD ES EL 
CABILDO POR ENCIMA DEL PRESIDENTE 
MUNICIPAL, ENTONCES SE DEBE DE 
ACATAR LA ORDEN, SIN EMBARGO EN EL 
ORGANIGRAMA  NOSOTROS NO 
APARECEMOS Y ESTO ES UNA 
DISPOSICION DESDE EL DIA 2 DE ENERO 
QUE LOS PRESIDENTES YA CONTAMOS 
CON EL VOTO YA DEBEMOS DE 
SOLUCIONAR ESE PROBLEMA EN EL 
ORGANIGRAMA TAMBIEN, Y PREGUNTÓ 
AL SECRETARIO SE NOS VA A TOMAR EN 
CUENTA NUESTRAS SOLICITUDES Y 
PETICIONES QUE MADAMOS CON TIEMPO 
O NO SE NOS VA A TOMAR EN CUENTA, A 
LO QUE EL SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO RESPONDE QUE SI SE LES 
VA A TOMAR EN CUENTA INCLUSO LA 
PETICION QUE HICIERON POR ESCRITO DE 
LOS PUNTOS QUE PROPUSIERON SE 
INTEGRARON EN EL ORDEN DEL DIA, 
VUELVO A REPETIR QUE VA A ESTAR 
PRESENTE EL SEÑOR TESORERO, LO QUE 
RESPECTA A LA PETICION QUE HACE EL 
REGIDOR OLIMPO LE VAMOS A GENERAR 
UNA RESPUESTA A TRAVES DE LA 
DIRECCIÒN DE OBRAS PUBLICAS Y SE 
ESTA TRABAJANDO EN ESE SENTIDO Y SIN 
MAYOR PROBLEMA SE DA A CONOCER EL 
DOCUMENTO QUE SE HIZO LLEGAR, EL 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD EULALIO 
LIRA COPALCUA COMENTA QUE EN EL 
PUNTO QUE DICE LECTURA DEL ORDEN 

DEL DIA Y APROBACION EN SU CASO, YO 
CREO QUE PARA ESO SE ESTA LEYENDO EL 
ORDEN DEL DIA Y AHÍ LO QUE SE SOLICITO 
FALTA ALGO QUE ES LA COMPARECENCIA  
DEL SEÑOR  TESORERO, YO CREO QUE AHÍ 
ES DONDE SE PREGUNTA SI ESTAMOS DE 
ACUERDO CON EL ORDEN DEL DIA Y AHÍ 
ES LO QUE FALTA ENTONCES SEÑOR 
PRESIDENTE USTED TIENE PRIORIDADES Y 
NOSOTROS IGUAL TENEMOS PRIORIDADES 
Y SE TIENE QUE TOMAR EN CUENTA. 
 
EN USO DE LA VOZ LA SINDICO MUNICIPAL 
COMENTA QUE EN EL PUNTO NUMERO 
DIEZ QUIEN LO VA A DESAHOGAR ES EL 
TESORERO, AHÍ VA A PRESENTARSE VA A 
EMPEZAR A HABLAR Y PUES AHÍ  SE 
TOMARIA COMO COMPARECENCIA A 
PESAR DE QUE NO ESTE INMERSO COMO 
PUNTO EN EL ORDEN DEL DIA, AHÍ 
SUPONGO QUE VA A HABLAR SOBRE EL 
TEMA PERO PUES AHÍ OTRAS DUDAS SE 
PUEDEN MANIFESTAR, A PARTE DE QUE 
TAMBIEN QUIERO COMENTAR ALGO, TAL 
CUAL COMO SE HABIA ACORDADO EN EL 
CABILDO ANTERIOR LOS PUNTOS QUE 
USTEDES HABIAN SOLICITADO SE 
ANEXARON, Y ASI SE PLATICO CON EL 
SECRETARIO SI YA FUE UN ACUERDO DE 
CABILDO QUE SE RESPETE Y ASI FUE, SE 
RESPETO Y SE SOLICITO LA 
COMPARECENCIA DE LAS PERSONAS 
INVOLUCRADAS, ES CIERTO QUE 
TEXTUALMENTE EN UN PUNTO NO ESTA 
PERO ANTES DE QUE INICIE A HABLAR EL 
TESORERO SOBRE EL  ANALISIS DEL 
PRESUPUESTO DE EGRESOS , PUDIERAN 
MANIFESTAR LAS PREGUNTAS O 
CUESTIONAMIENTOS QUE USTEDES 
CONSIDEREN Y NO SEGUIR HABLANDO 
SOBRE EL PUNTO, MEJOR YA QUE VENGA 
Y NOS APURAMOS, EL PRESIDENTE DE 
COMUNIDAD DE LA SECCIÓN SEGUNDA 
COMENTA QUE NO ESTA CLARA LA 
PROPUESTA, ELLOS SOLICITAN 
COMPARECENCIA Y EN EL PUNTO 
NUMERO DIEZ HABLA DE ANALISIS POR LO 
QUE SON DOS COSAS DIFERENTES, EN USO 
DE LA VOZ EL PRESIDENTE MUNICIPAL 
COMENTA QUE EL TESORERO VA A 
COMPARECER Y LAS PREGUNTAS QUE 
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TENGAN QUE HACERLE QUE LAS HAGAN 
QUE EL EN NINGUN MOMENTO DIRA QUE 
NO LAS HAGAN, POR LO QUE SE ESTA 
ATENDIENDO LO QUE ELLOS DICEN. EN 
USO DE LA VOZ EL REGIDOR MARCOS 
CUAMATZI XOCHITIOTZI, COMENTA QUE 
SE HA PRESENTADO EL TESORERO Y LE 
HAN HECHO DIFERENTES  PREGUNTAS, 
PORQUE NO SE PASA A ASUNTOS 
GENERALES SI ES QUE NO SE QUIERE 
ABORDAR EN ESE MISMO PUNTO YA QUE 
EL TESORERO, VA A ESTAR PRESENTE, EN 
USO DE LA VOZ EL SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO DICE QUE UNA VEZ 
ESCUCHADO LAS DIFERENTES 
INTERVENCIONES SE SOMETE A 
CONSIDERACIÓN DE ESTE PLENO EL 
ORDEN DEL DIA PRESENTADO POR LO QUE 
SOLICITO RESPETUOSAMENTE QUE LOS 
QUE ESTEN POR LA AFIRMATIVA PARA 
APROBAR ESTE ORDEN DEL DIA LO 
EXPRESEN LEVANTANDO LA MANO EN 
SEÑAL DE APROBACIÓN, TENIENDO 
DIECISEIS VOTOS A FAVOR,  CUATRO 
VOTOS EN CONTRA  DE LOS PRESIDENTES 
DE COMUNIDAD,  OLAFF FLORES 
MALDONADO, LUCAS NAVA FLORES, 
ALEJANDRO ERIC CONDE CONDE Y JORGE 
BAUTISTA ACOLTZI Y  UNA ABSTENCION 
DEL REGIDOR OLIMPO GALICIA 
RODRIGUEZ.  
 
CUARTO  PUNTO.- LECTURA DEL ACTA DE 
FECHA 27 DE DICIEMBRE DE 2018 Y 
LECTURA DEL ACTA DE SESION ANTERIOR. 
POR LO QUE CON EL PERMISO DEL PLENO 
EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO 
PROCEDE A DAR LECTURA A DICHAS 
ACTAS, EN ESTE PUNTO EL PRESIDENTE 
EULALIO LIRA COPALCUA COMENTA QUE 
RESPECTO A LA LECTURA DEL ACTA DE 
FECHA 27 DE DICIEMBRE DE 2018 EL 
SOLICITO QUE SE LES TOMARA EN CUENTA 
DE CUANDO SE LLEGARA EL MOMENTO 
DEL CONCURSO PARA SABER QUIEN ES EL 
CONSTRUCTOR, PARTICIPACIÓN QUE NO 
SE PLASMO, A LO QUE EL SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO COMENTA QUE SE 
CONSIDERARA LA PARTICIPACION YA QUE 
SE CONTARA CON LA INTERVENCIÒN DE 
LA DIRECTORA DE OBRAS PUBLICAS. ASI 

MISMO EL PRESIDENTE DE COMUNIDAD 
DE LA SECCIÒN SEGUNDA EL ING. LUCAS 
NAVA FLORES COMENTA QUE EN EL 
PUNTO EN DONDE SE DICE  EL QUE EL 
PRESIDENTE DE LA SECCION SEGUNDA 
COMO DEUDOR DIVERSO EL EN SU 
ATRIBUCIÓN DIJO QUE NO ACEPTABA ESE 
TERMINO Y NO ESTA ANOTADO EN EL 
ACTA DE CABILDO, EL SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO COMENTA QUE EL 
PREGUNTO A TODOS LOS INTEGRANTES 
DEL PLENO QUE SI QUEDABA ESE 
TERMINO Y NADIE DIJO NADA POR LO QUE 
EL TESORERO DIJO QUE QUEDARÍA ASI, 
POR LO QUE EL INGENIERO LUCAS NAVA 
FLORES, SOLICITA SE PLASMEN TODAS 
LAS INTERVENCIONES TAL CUAL VAN 
SIENDO REALIZADAS,  QUE ESE DIA SE 
TUVO LA PREMURA POR EL TIEMPO DE 
LEVANTAR EL ACTA PARA PODER 
ENTREGARSE EN TIEMPO Y FORMA. EL 
REGIDOR OLIMPO GALICIA RODRIGUEZ 
SOLICITA DE IGUAL FORMA QUE SE 
ESPECIFIQUEN TODAS LAS 
INTERVENCIONES REALIZADAS EN 
CABILDO. EN USO DE LA VOZ EL 
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO 
COMENTA QUE LA VERSION 
ESTEROGRAFICA ES PARA TOMAR UN 
POQUITO MAS A DETALLE CADA UNA DE 
LAS INTERVENCIONES, FORMALMENTE EN 
EL AYUNTAMIENTO NO HA EXISTIDO 
NUNCA UNA BIBLIOTECA DE AUDIO, MAS 
SIN EN CAMBIO SI LO CONSIDERAN 
OPORTUNO EN LA PROXIMA SESIÓN DE 
CABILDO SE PUDIERA ANALIZAR ESA 
SITUACIÓN. 
 
ASI MISMO COMENTA QUE ESTA EN TOTAL 
ACUERDO CON SUS PETICIONES Y QUE 
PROCEDERA A DAR LECTURA A EL ACTA 
ANTERIOR Y QUE SI HUBIERA ALGO QUE 
ANEXAR CON GUSTO SE PRODECE ANTES 
DE QUE SE RECABEN LAS FIRMAS DE LA 
MISMA. EL REGIDOR OLIMPO GALICIA 
RODRIGUEZ, COMENTA QUE ESTA BIEN, 
NADIE SE OPONE, INCLUSO VA EN CONTRA 
DE LO QUE ACABA DE COMENTAR EL 
SEÑOR PRESIDENTE QUE SE RETIREN LOS 
CELULARES, ES UNA CONTRADICCIÓN YA 
QUE SINO QUIEREN QUE HAYA 
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CELULARES PARA QUE SE GRABE 
ENTONCES QUE SEA UNA SITUACIÒN 
CLARA, A LO QUE EL SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO COMENTA QUE ESA 
SITUACION DE QUE SE DEJARAN LOS 
CELULARES FUE MAS BIEN PARA EVITAR 
DISTRACCIONES. EL INGENIERO LUCAS 
NAVA FLORES COMENTA QUE EL SEÑOR 
PRESIDENTE HIZO UNA PROPUESTA QUE 
NO SE VOTO, POR LO QUE ES UNA 
POSICIÓN AUTORITARIA  Y BUENO MIS 
REGIDORES QUE SUMISAMENTE AQUÍ 
ESTAN PUES PORQUE ESO NO PUEDE SER, 
CON TODO RESPETO SECRETARIO Y SEÑOR 
PRESIDENTE. EN USO DE LA VOZ EL 
SECRETARIO COMENTA QUE FUE UNA 
INVITACIÓN, ASI MISMO EL PRESIDENTE 
MUNICIPAL COMENTA LO MISMO QUE FUE 
UNA INVITACIÓN Y QUE NO SE MAL 
INTERPRETE. DESPUÉS DE DAR LECTURA 
AL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR EL 
REGIDOR OLIMPO GALICIA RODRIGUEZ 
COMENTA LA MISMA SITUACIÓN DE EL 
ACTA ANTERIOR QUE NO SE RETOMAN SUS 
COMENTARIOS, YA QUE EL RECUERDA 
QUE LA SINDICO SOLICITO EN TRES 
OCASIONES EL VOTO PARA ELLA Y QUE NO 
ESTABA ASENTADO EN EL ACTA A LO QUE 
LA SINDICO MUNICIPAL COMENTA QUE 
ELLA NO TIENE NINGUN INCONVENIENTE 
EN QUE SE PLASME EN EL ACTA A LO QUE 
NUEVAMENTE EL REGIDOR OLIMPO 
GALICIA RODRIGUEZ COMENTA QUE A 
ELLA NO LE INTERESA PERO QUE A LA 
CIUDADANIA SI Y QUE ESTO OBVIAMENTE 
SE DEBE DE DAR A CONOCER EN LA 
PÁGINA, QUE ESPERA QUE LA DIRECTORA 
DE COMUNICACIÓN SOCIAL ESTE 
SUBIENDO LAS ACTAS YA QUE ASI LO 
INDICA LA LEY. Y PIDE QUE ESTE 
APEGADO AL DESARROLLO DE LA SESION. 
EN USO DE LA VOZ EL PRESIDENTE DE 
COMUNIDAD DE LA SECCION SEGUNDA 
DICE QUE SOLO HAY QUE HACER COMO 
DEBE DE SER Y QUE NO HAY MAS Y QUE 
LAS INTERVENCIONES SE DEBEN DE 
ANOTAR PARA QUE QUEDE CONSTANCIA 
EN LA HISTORIA DE ESTE GOBIERNO Y QUE 
ES ESO Y NO OTRA COSA. EL SECRETARIO 
PREGUNTA QUE SI HAY ALGUNA OTRA 
INTERVENCION, RESPECTO AL ACTA 

PASADA POR LO QUE NO EXISTIENDO 
INTERVENCIÓN ALGUNA SE ANOTAN LAS 
INTERVENCIONES NECESARIAS PARA 
PROCEDER A FIRMARLA. 
 
QUINTO PUNTO: CORRESPONDE A LA 
APROBACIÓN DEL CALENDARIO DE 
SESIONES DE CABILDO 2019, POR LO QUE 
EN USO DE LA VOZ EL SECRETARIO 
PROCEDE A DAR LECTURA AL MISMO: 
 

TIPO DE 
SESIÒN 

CALENDARIO DE 
SESIONES 

LUGAR DE 
SESIÒN 

ORDINARIA 

SEGUNDA 
SESIÓN DEL MES 
24 DE ABRIL DEL 
2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI” 

ORDINARIA 

PRIMERA SESIÓN 
DEL MES  
09 DE MAYO DEL 
2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI” 

ORDINARIA 

SEGUNDA 
SESIÓN DEL MES 
29 DE MAYO DEL 
2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI” 

ORDINARIA 

PRIMERA SESIÓN 
DEL MES 
13 DE JUNIO DEL 
2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI” 

ORDINARIA 

SEGUNDA 
SESIÓN DEL MES 
28 DE JUNIO DEL 
2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI” 

ORDINARIA 

PRIMERA SESIÓN 
DEL MES  
12 DE JULIO DEL 
2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI” 

ORDINARIA 

SEGUNDA 
SESIÓN DEL MES  
30 DE JULIO DEL 
2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI”0 

ORDINARIA 

PRIMERA SESION 
DEL MES 
13 DE AGOSTO 
DEL 2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI” 



Página 8                                                       Periódico Oficial No. 41 Séptima Sección, Octubre 9 del 2019 

ORDINARIA 

SEGUNDA 
SESIÓN DEL MES  
30 DE AGOSTO 
DEL 2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI” 

ORDINARIA 

PRIMERA SESION 
DEL MES 
12 DE 
SEPTIEMBRE DEL 
2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI” 

ORDINARIA 

SEGUNDA 
SESIÓN DEL MES  
27 DE 
SEPTIEMBRE DEL 
2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI” 

ORDINARIA 

PRIMERA SESIÓN 
DEL MES  
11 DE OCTUBRE 
DEL 2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI” 

ORDINARIA 

SEGUNDA 
SESIÓN DEL MES  
31 DE OCTUBRE 
DEL 2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI” 

ORDINARIA 

PRIMERA SESION 
DEL MES  
14 DE 
NOVIEMBRE DEL 
2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI” 

ORDINARIA 

SEGUNDA 
SESIÓN DEL MES  
29 DE 
NOVIEMBRE DEL 
2019 

PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
SALA DE 
CABILDOS 
“GRAL. JUAN 
CUAMATZI” 

SOLEMNE 
PRIMERA SESIÓN 
DEL MES  
DICIEMBRE 

TEATRO 
ABIERTO DEL 
PUEBLO. 
CONTLA DE 
JUAN CUAMATZI 

 
ESTE SERÍA EL CALENDARIO DE SESIONES 
DE CABILDO QUE SE PONE A 
CONSIDERACIÓN DEL PLENO, SE LE 
PUDIERAN HACER PROPUESTAS PARA UNA 
SESIÓN EXTRAORDINARIA SI LO 
CONSIDERAN OPORTUNO, POR LO QUE SE 
PONE A SU CONSIDERACIÒN.  EN USO DE 
LA VOZ EL PRESIDENTE DE COMUNIDAD 
DE LA SECCIÓN SEGUNDA EL INGENIERO 
LUCAS NAVA FLORES, DICE QUE NO SE 
ESTA CONTEMPLANDO LA FECHA PARA LA 
SESION DE CABILDO DONDE SE 
ANALIZARA  EL PRESUPUESTO 2020, QUE 
DEBERA SER EN ESTE AÑO. A LO QUE EL 
PRESIDENTE MUNICIPAL COMENTA QUE 

ESE CABILDO SE MANEJA COMO CABILDO 
EXTRAORDINARIO, POR LO QUE EN 
CUALQUIER DIA SE REALIZARÍA EN EL 
MES DE DICIEMBRE. EL SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO COMENTA QUE TODA 
VEZ QUE SE HA DADO A CONOCER EL 
CALENDARIO DE SESIONES SOLICITO QUE 
LOS QUE ESTEN POR LA AFIRMATIVA LO 
MANIFIESTEN LEVANTANDO LA MANO, 
POR LO QUE SE CUENTA CON DIECISIETE 
VOTOS A FAVOR, CERO EN CONTRA Y UNA 
ABSTENCION DEL PRESIDENTE DE 
COMUNIDAD DE LA SECCION DOCEAVA 
ALEJANDRO ERIC CONDE CONDE. POR LO 
QUE EL CALENDARIO DE SESIONES HA 
SIDO APROBADO POR MAYORIA DE 
VOTOS. 
 
SEXTO PUNTO: ES EL RECONOCIMIENTO  
Y APROBACION  EN SU CASO DE LA 
PRIVADA  “INMIN OHUII NTOO CONEHUA” 
O “PRIVADA CAPULTITLA”, DE LA SECCIÓN 
DÉCIMO  SEGUNDA, BARRIO LA LUZ. POR 
LO QUE CON EL PERMISO DEL PLENO EL 
SECRETARIO  PROCEDE A DAR LECTURA A 
DICHA SOLICITUD. LA CUAL SE ANEXA A 
LA PRESENTE ACTA, CON LA 
DOCUMENTACIÓN REQUERIDA. POR LO 
QUE UNA VEZ DADO LECTURA A DICHA 
SOLICITUD SE PIDE QUE LOS QUE ESTEN 
POR LA AFIRMATIVA LO MANIFIESTEN 
LEVANTANDO LA MANO. 
 
POR LO QUE CON VEINTE VOTOS A FAVOR 
ES APROBADO POR MAYORIA DE VOTOS. 
 
SEPTIMO PUNTO:  AUTORIZACIÓN A LA 
SINDICO MUNICIPAL PARA INICIAR LOS 
PROCEDIMIENTOS DE RESPONSABILIDAD 
ADMINISTRATIVA SANCIONATORIA EN 
CONTRA DE EX SERVIDORES PUBLICOS DE 
LA ADMINISTRACION 2014-2016, ASI COMO 
DEL PERSONAL QUE INTERVENDRA EN LA 
SUBSTANCIACIÓN DE DICHOS 
PROCEDIMIENTOS. PARA EL DESAHOGO 
DE ESTE PUNTO SE SOLICITA LA 
INTERVENCIÓN DEL CONTADOR PUBLICO 
GUSTAVO TLAPAPAL,  ASI COMO A LA 
LICENCIADA BIANCA NALLEHLY 
XOCHITIOTZI PEÑA HAGAN USO DE LA 
VOZ PARA EL DESARROLLO DEL MISMO, 
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LA SINDICO COMENTA QUE 
RESPONSABILIZAN AL AYUNTAMIENTO 
DE ALGUNA MANERA POR EL HECHO DE 
INICIAR EL PROCEDIMIENTO A LOS EX – 
FUNCIONARIOS;  NOS LO HAN 
RECOMENDADO Y NOSOTROS LO HEMOS 
INICIADO PERO AL PASAR DE LOS AÑOS 
LAS INVESTIGACIONES EN CONTRA DE 
LOS EX – FUNCIONARIOS HAN IDO 
AUMENTANDO AHORITA PARA PODER 
INICIAR UN PROCEDIMIENTO.  EN 
CONTRALORIA YA SE INICIO UN 
PROCEDIMIENTO CON LOS OFICIOS 2017, 
AHORITA PARA LA FECHA DE 2019 DENTRO 
DE LAS INVESTIGACIONES Y DE LO QUE HA 
IDO RESULTANDO EN RELACION A LOS EX 
– FUNCIONARIOS AHORA YA SOLICITAN 
QUE EL CABILDO AUTORICE LES INICIE EL 
PROCEDIMIENTO  TAL FUERA YA SEA EN 
MATERIA ADMINISTRATIVA O EN 
MATERIA PENAL, PERO COMO YA SABEN 
YA HAY UNA ORDEN DE APRENSION EN SU 
CONTRA. 
 
AHORITA LO QUE PIDEN ES QUE EL 
CABILDO AUTORICE Y YA PUEDAMOS 
INICIAR EL PROCEDIMIENTO Y LO QUE A 
NOSOTROS NOS COMPETE ES HACER EL 
PROCEDIMIENTO DE INHABILITAR A LOS 
EX – FUNCIONARIOS ESPECIFICAMENTE A 
ÉL EXPRESIDENTE, A LA EX – SINDICO, A 
LOS EX TESOREROS Y AL EX DIRECTOR DE 
OBRAS; POR LO QUE LE SEDO LA PALABRA 
AL CONTRALOR DEL MUNICIPIO PARA QUE 
ABUNDE MAS EN EL TEMA, EN USO DE LA 
VOZ EL CONTRALOR COMENTA QUE 
DERIVADO DE LAS AUDITORIAS QUE SE 
HAN REALIZADO, EL ÓRGANO DE 
FISCALIZACIÓN SUPERIOR ESTA PIDIENDO 
LA SOLVENTACION DE FORMA ADECUADA 
Y LA INTEGRACIÓN DEL GRUPO DE GENTE 
QUE SUSTANCIÉ TODOS LOS PROCESOS DE 
FORMA ADECUADA, ENTONCES HAY QUE 
CONFORMARLO HACER LAS 
INVESTIGACIONES PERTINENTES Y 
DERIBAR LAS RESPONSABILIDADES 
CORRESPONDIENTES MOTIVO POR EL 
CUAL SE ESTA PIDIENDO PRIMERO LA 
APROBACIÓN PARA LA SINDICO  Y LUEGO 
LA APROBACIÓN DE ESTE COMITÉ QUE 
DEBE DE ESTAR CONFORMADO POR EL 

ÁREA JURIDICA, LA  CONTRALORIA Y 
GENTE DE APOYO PARA LAS 
NOTIFICACIONES Y TODO EL 
PROCEDIMIENTO LEGAL A QUE HAYA 
LUGAR PARA PODER SOLVENTAR ESTA 
OBSERVACIÓN Y ES POR LO QUE SE PONE 
A CONSIDERACIÓN. EN USO DE LA VOZ 
DEL REGIDOR OLIMPO GALICIA 
RODRIGUEZ, COMETA QUE LA 
AUTORIZACIÓN DE LA SINDICO ES COMO 
DUPLICAR, YA QUE SI RECUERDAN QUE AL 
PRINCIPIO DE LA ADMINISTRACIÓN 
COMENTAMOS QUE HABIA PARTE DE LA 
ADMINISTRACIÓN ANTERIOR UNA ACTA 
DE ENTREGA –RECEPCIÓN Y QUE NOS 
DIMOS CUENTA QUE HABÍA OCHO 
BASIFICADOS  QUE NOS DIMOS CUENTA 
QUE TAMBIÉN HABIA OBRAS 
INCONCLUSAS, EL POLIDEPORTIVO, LA 
PLAZA PRINCIPAL DE XALTIPAN, DEMAS, Y  
LE PEDIMOS A USTED SEÑOR PRESIDENTE 
QUE TOMARA ACCIONES LEGALES PARA 
DESLINDAR RESPONSABILIDADES, 
AHORITA SOLICITA LA AUTORIZACIÓN?, 
PUES USTED ES LA REPRESENTANTE 
LEGAL, QUE NO LO HA HECHO , PUES ESO 
NO ES CUESTIÓN NUESTRA, NO SE SI HAYA 
OMISION , PORQUE ES CUESTION DE USTED 
QUE NO HAYA LEVANTADO LAS 
DENUNCIAS. EN USO DE LA VOZ LA 
SINDICO MUNICIPAL COMENTA QUE LAS 
DENUNCIAS ESTAN INTERPUESTAS, Y 
ESTO NOS LO ESTA PIDIENDO EL 
CONTRALOR, NO ES UNA CUESTION POR 
OMISIÓN MAS BIEN ES PARTE DE LA 
INVESTIGACIÓN Y PARTE DE DESAHOGAR 
EL PROCEDIMIENTO ADMINISTRATIVO 
PORQUE NO NOS COMPETE A NOSOTROS 
DARLE UNA SANCIÓN PUNITIVA NI  
TAMPOCO ECONOMICA, LO QUE NOS 
COMPETE A NOSOTROS COMO 
AYUNTAMIENTO POR PARTE DE 
CONTRALORIA ES EL PROCEDIMIENTO 
ADMINISTRATIVO DONDE LA SANCION ES 
LA INHABILITACIÓN, ES UN 
PROCEDIMIENTO QUE NOS ESTAN 
SOLICITANDO.  LO QUE NOSOTROS O AL 
INICIO DE LA ADMINISTRACIÓN 
EFECTIVAMENTE EN EL TEMA DE LOS 
BIENES QUE FALTABAN O DEL TEMA DE 
LAS OBRAS, LOS VECINOS HAN 
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SOLICITADO Y  HEMOS IDO A LAS 
COMUNIDADES A INFORMAR Y HEMOS 
ESTADO DANDO SEGUIMIENTO A LA 
DENUNCIA, ENTONCES EN ESE ASPECTO, 
PUES ES IMPORTANTE QUE USTED LO 
MENCIONE Y QUE HAY QUE INFORMARLO 
PERO NO ES UN TEMA DE UNA SITUACIÓN 
PENAL CON UNA SITUACION 
ADMINISTRATIVA, QUE ES LO QUE 
AHORITA NOS ESTAN ORDENANDO QUE 
HAGAMOS Y NOSOTROS ACATAMOS ESA 
INSTRUCCIÓN , OBVIAMENTE NO LO 
PUEDO HACER YO SOLA Y ES POR ESO QUE 
SE LE INFORMA AL CABILDO Y USTEDES 
AUTORIZAN Y SABEN LO QUE VAMOS A 
HACER, POR SER EL ORGANO COLEGIADO 
DEL MUNICIPIO. COMO PARTE DEL 
PROCEDIMIENTO YA SE CITARON Y SE 
PRESENTO EL EX DIRECTOR DE OBRAS, EX 
– TESORERO, PRESENTANDOSE CON SUS 
ABOGADOS PIDIENDO LA AUTORIZACION 
EXPRESA DEL CABILDO, LO QUE 
NOSOTROS QUEREMOS ES PROTEGERNOS 
Y QUE AL FINAL LA SANCIÓN DE LA 
INHABILITACIÓN SE DE. POR LO QUE EN LA 
LISTA QUE PROPONEMOS ESTAN 
COMPAÑEROS DE NOSOTROS POR 
EJEMPLO ESTA EL COMPAÑERO MAURICIO 
FLORES QUIEN ESTA EN SECRETARIA Y VA 
A SER NOTIFICADOR Y ALGUNOS 
COMPAÑEROS QUE POR PERFILES 
ACADEMICOS Y DE ÁREAS NOS PUEDEN 
APOYAR, ESO ES DE NUESTRA PARTE   Y 
ESPERO QUE ESTE PUNTO SE VOTE A 
FAVOR PARA QUE SE PUEDA INICIAR EL 
PROCEDIMIENTO. EN USO DE LA VOZ LA 
PRESIDENTA DE COMUNIDAD DE LA 
SECCIÓN OCTAVA MA. DEL ROSARIO 
BAUTISTA TLAPAPAL, COMENTA QUE 
CIERTAMENTE LA FACULTAD LA TIENEN Y 
SI ES UN ASUNTO ADMINISTRATIVO YA 
QUE NO QUEREMOS DEJAR ESTA 
ADMINISTRACIÓN COMO NOS LA DEJARON 
Y QUEREMOS CERRAR ESOS CICLOS, YA 
QUE NO PODEMOS DEJAR DEUDAS  Y 
ADEMAS DE QUE TIEMPO SE VA A LLEVAR 
ESTE PROCEDIMIENTO PARA QUE SE DEN 
COSAS POSITIVAS.  
 
EN USO DE LA VOZ EL PRESIDENTE DE 
COMUNIDAD DE LA SECCIÓN SEGUNDA EL 

ING. LUCAS NAVA FLORES COMENTA QUE 
EL SABE QUE FILEMÓN NO PAGO EL ISR DE 
CINCO MILLONES DE PESOS, POR LO QUE 
CUAL ES EL ESTATUS, LAS OBRAS 
INCONCLUSAS, HAY UNA DEMANDA 
PENAL, AHORA BIEN PUES TAMBIÉN 
CONOCER EL OFICIO QUE LES ESTAN 
MANDANDO EN DONDE LES ESTAN 
PIDIENDO QUE EL PLENO DEL CABILDO 
AUTORICE INICIAR ESE PROCEDIMIENTO, 
ENTONCES YO PROPONDRÍA QUE ESTE 
PUNTO FUERA PARA OTRO CABILDO 
DEBIDO A SU COMPLEJIDAD Y A LA 
INFORMACIÓN QUE SE MANEJA, POR LO 
QUE LA LIC. BIANCA NALLEHLY 
XOCHITIOTZI PEÑA COMENTA QUE TIENEN 
TERMINOS PARA PODER INICIAR, QUE ES 
UN PROCEDIMIENTO ADMINISTRATIVO 
ENTONCES DEBEMOS INFORMAR A LA 
AUDITORIA SUPERIOR DE LA  FEDERACIÓN 
LO QUE ESTAMOS HACIENDO LO QUE 
USTEDES NOS ESTAN COMENTANDO; YO  
ME COMPROMETERIA A DARLES COPIA EN 
EL SIGUIENTE CABILDO Y QUE SE ANOTE 
EN EL ACTA, NOSOTROS VAMOS A 
CONTESTAR POR TERMINO NO LO PUEDO 
POSPONER, PERO ME COMPROMETO A 
DARLES LA COPIA DE LO QUE NOSOTROS 
PRESENTEMOS Y EL SEGUIMIENTO  COMO 
DICE LA PRESIDENTA HACERLO LO MAS 
PRONTO POSIBLE Y PARA NOSOTROS ES 
CERRAR ESTE CICLO DE LO QUE A 
NOSOTROS NOS COMPETE YA QUE LA 
DENUNCIA PENAL SIGUE SU CURSO Y 
AHORITA NOS ESTAN PIDIENDO 
INSTAURAR EL PROCEDIMIENTO 
ADMINISTRATIVO Y LA SANCIÓN QUE NOS 
CORRESPONDERIA SERIA LA 
INHABILITACIÓN DE ACUERDO A LAS 
INVESTIGACIONES CORRESPONDIENTES, 
POR ESE LADO YO NO ESTOY DE ACUERDO 
A QUE SE POSPONGA PARA EL SIGUIENTE 
CABILDO LO QUE SI ES QUE ME 
COMPROMETO A QUE EN EL SIGUIENTE 
CABILDO INFORMARLES EN ASUNTOS 
GENERALES LO QUE SE ESTA 
TRABAJANDO. EN USO DE LA VOZ EL 
PRESIDENTE MUNICIPAL COMENTA QUE 
ES UN HECHO DE QUE LA PRIMERA PARTE 
DEL ISR YA SE PAGO, PRUEBA DE ELLO SE 
LES INFORMO QUE NO TENIAMOS SELLO 
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DIGITAL Y YA LO TENEMOS YA SE EMPEZO 
A TIMBRAR SOLO QUE NOS SALIERON 
OTRAS COSAS DONDE LA VERDAD LAS 
TIENEN QUE SABER USTEDES,  PORQUE 
COMO AYUNTAMIENTO NO SE PUEDE 
ESTAR CARGANDO CON COSAS QUE 
NOSOSTROS NO HICIMOS, SALIO OTRA 
MULTA EN LA AUDITORIA QUE HABIA, Y 
TAMBIEN SALIO SALDO A PAGAR Y SE 
ESTA VIENDO CON EL TESORERO COMO  IR 
SOLUCIONANDO LAS COSAS, YO HE 
HECHO UN COMPROMISO Y LO HE HECHO 
CON USTEDES DE QUE LA 
ADMINISTRACIÓN EN LA QUE NOSOTROS 
ESTAMOS NO VAMOS A DEJAR 
PROBLEMAS, NOS ESTA COSTANDO 
ARREGLAR LAS COSAS, PERO ES UN 
HECHO QUE NO VAMOS A DEJAR 
PROBLEMAS. Y PUES ESTO LO TENEMOS 
QUE HACER NO ES UN  TEMA DE ELEGIR O 
POSTERGAR ES DE DAR SOLUCIÓN Y 
CUMPLIR PORQUE HAY TERMINOS. UNA 
VEZ ANALIZADO ESTE PUNTO SE SOMETE 
A CONSIDERACIÒN DEL PLENO SIENDO 
APROBADO POR VEINTE VOTOS A FAVOR Y 
UNA AUSENCIA DEL PRESIDENTE DE 
COMUNIDAD GREGOIO PAUL HERNANDEZ. 
EN USO DE LA VOZ EL PRESIDENTE 
MUNICIPAL SOLICITA SE CONTINUE CON 
EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DIA. 
 
OCTAVO  PUNTO: ES RESPECTO  A LA 
COMPARECENCIA DEL DIRECTOR DE 
SEGURIDAD PÚBLICA, PRESENTACIÓN DE 
LA MODIFICACION DE SU PLAN DE 
TRABAJO , POR LO QUE SOLICITO AL 
DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA AL 
COMANDANTE JORGE MARIO CHAVEZ 
RAMÍREZ HAGA ACTO DE PRESENCIA 
ANTE EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO E 
INICIE SU PRESENTACIÓN, EN USO DE LA 
VOZ EL COMANDANTE DICE BUENAS 
TARDES, ESTOY NOMBRADO DIRECTOR DE 
SEGURIDAD PÚBLICA EN ESTE MUNICIPIO 
ME ESTAN SOLICITANDO MI CURRICULUM 
YA LO TENGO AQUÍ , CUALQUIER COSA O 
CUALQUIER DUDA CON MUCHO GUSTO, 
CONTESTARE CUALQUIER PREGUNTA, EN 
USO DE LA VOZ EL REGIDOR OLIMPO 
COMENTA  ¿QUE  CUÁNDO FUE  LA FECHA 
QUE INGRESO AL AYUNTAMIENTO?,  A LO 

QUE EL COMANDANTE CHAVEZ RESPONDE 
QUE EL 01 DE NOVIEMBRE DEL 2017. EL 
REGIDOR OLIMPO COMENTA QUE ÉL FUE 
UNO DE LOS QUE PIDIO EL CURRICULUM Y 
USTED NOS PRESENTA UN DICTAMEN 
PSICOLOGICO CON PERFIL PARA 
PORTACIÓN DE ARMA DE FUEGO CON 
FECHA 21 DE MARZO DEL 2019 A PENAS EL 
MES PASADO, SI USTED INGRESO DESDE EL 
AÑO PASADO APENAS ESTA USTED 
SOLICITANDO LA PORTACIÓN DE ARMA DE 
FUEGO, LO QUE INDICABA QUE USTED NO 
TENIA ESE PERMISO, POR LO QUE EL 
COMANDANTE CHAVEZ COMENTA QUE EL 
COMO EX MILITAR TIENE EL PERMISO DE 
PORTACIÓN DE ARMA DE POR VIDA, SI 
USTED VE EN MI CURRICULUM TENGO 
MUCHAS CONSTANCIAS DE DIFERENTES 
DEPENDENCIAS, HE TENIDO 
RECONOCIMIENTOS, HE DADO 
INSTRUCCIONES EN VARIOS LADOS, EN EL 
MISMO CURRICULUM TENGO VARIAS 
CREDENCIALES DONDE TENGO LA 
PORTACIÓN DE ARMA.  
 
EN EL ESTADO LLEGUE A UN ACUERDO 
CON EL COMISIONADO HEBER DENTRO 
DEL PERMISO COLECTIVO DE ARMAS 
PODEMOS UTILIZAR EL ARMA NOSOTROS, 
MAS COMO DIRECTOR, SI NO ME 
PRESENTO ANTE USTEDES CON UN ARMA  
ES PORQUE SE ME HACE UNA FALTA DE 
RESPETO, TENGO MI ARMA A PARTE DE LA 
PROPIA YO TENGO UNA QUE ME 
REGALARON EN EL EJERCITO QUE ES UNA 
45, EL REGIDOR OLIMPO COMENTA QUE EL 
SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL SOLICITA 
AL MAESTRO EDUARDO VALIENTE 
HERNANDEZ COMISIONADO  ESTATAL DE 
SEGURIDAD PÚBLICA EL INGRESO DEL 
CIUDADANO JORGE MARIO CHAVEZ 
RAMÍREZ COMO DIRECTOR DE SEGURIDA 
PÚBLICA CON FECHA 21 DE MARZO DE 2019 
, POR LO QUE APENAS SE ESTA 
SOLICITANDO LA FECHA DEL DIRECTOR O 
QUE SUCEDE , A LO QUE EL DIRECTOR 
CONTESTA QUE PROBABLEMENTE ELLOS 
NO ESTEN ENTERADOS CON TODO 
RESPETO ME DIRIJO HACIA USTED, DE 
SEGURIDAD PÚBLICA DESCONOZCO QUE 
TANTO SEPA USTED, PERO DENTRO DE LOS 
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ESTATUTOS DE LA COMISIÓN ESTATAL YO 
LO PUEDO RENOVAR CADA AÑO O CADA 
SEIS MESES PORQUE ASI ME FACULTA LA 
LEY, YO LO SOLICITO NUEVAMENTE PERO 
YO TENGO EL PERMISO DE PORTACIÓN DE 
ARMA POR TODA LA VIDA POR EX 
MILITAR, A LO QUE EL REGIDOR OLIMPO 
COMENTA QUE YA NO ESTA HABLANDO 
DE LA PORTACIÓN DE ARMA SINO QUE EL 
PRESIDENTE SOLICITA AMABLEMENTE EL 
INGRESO DEL CIUDADANO JORGE MARIO 
CHAVEZ RAMIREZ DIRECTOR DE 
SEGURIDAD PÚBLICA EN SU MUNICIPIO 
PARA  LA LICENCIA OFICIAL COLECTIVA 
NUMERO 120, SI DESCONOZCO LA 
SITUACION DEL TEMA DE SEGURIDAD 
PUBLICA, PERO ES DE SENTIDO COMÚN, MI 
RECLAMO ES PORQUE SE HAN ACERCADO 
A MI, EX POLICIAS Y SOBRE TODO 
CIUDADANIA QUEJANDOSE DE SU 
PERSONA YO ENTIENDO QUE HAY 
CUESTIONES DE USTED, POR EJEMPLO QUE 
A ALGUN BORRACHIN LE DEN BAJE CON 
SU CARTERA Y ESE TIPO PERO LO QUE NOS  
PREOCUPA COMO  AYUNTAMIENTO ES 
QUE EL HECHO DE QUE INCLUSO SE HAN 
ACERCADO A MI DE QUE SE ESCOLTAN A 
CONTENEDORES DEL AYUNTAMIENTO DE 
CONTLA AL AYUNTAMIENTO DE SANTA 
ANA CHIAUTEMPAN DE QUE SEGÚN ELLOS 
Y TENGO TESTIMONIO DE ESTO NO 
NADAMAS ESTOY HABLANDO A LA 
LIGERA  DE QUE EN CONTLA PARECIERA 
QUE  SE QUIERE ACENTAR EL CRIMEN 
ORGANIZADO, A ESO ME REFIERO, 
ESTAMOS EN UN TRIANGULO, TALVEZ 
ESTOY SUPONIENDO AUNQUE LE 
COMENTO TENGO TESTIMONIOS, POR 
EJEMPLO SAN MARTIN TEXMELUCAN, 
XALAPA Y TEPEACA LA CUESTION TEXTIL, 
QUE SUCEDE ESTAMOS ACENTADOS EN UN 
SITUACIÓN EN TRIANGULO TENEMOS LA 
FACILIDAD DE LLEGAR A TEXMELUCAN , 
POR ESTE LADO A XALAPA, Y DE ESTE 
LADO A TEPEHACA INCLUSO TODAS LAS 
ANOMALIAS, LA PERSONA QUE APARECIO 
DESCUARTIZADA, Y TODA ESAS SERIES DE 
CUESTIONES QUE NOS AFECTAN 
DIRECTAMENTE ENTONCES A ESO ME 
REFIERO YO DE LA INCOMODIDAD Y LA 
INCOMODIDAD DE LOS ACTIVOS Y DE LA 

GENTE QUE ES DE AFUERA ES COMO LO 
HABIAMOS ESTIPULADO USTED LE PUEDO 
ASEGURAR QUE DESCONOCE DE LAS DOCE 
SECCIONES, QUE PASA PUES ESA 
CUESTION DE GUARDAR EL HUACHICOL Y 
DE OTRAS CUESTIONES QUE INCLUSO EL 
REGIDOR DE SEGURIDAD  ESTA 
SOLAPANDO QUE INCLUSO ES INCOMODO 
PERO YO SI QUISIERA O MAS BIEN MI 
INSISTENCIA DE PEDIRLE SU CURRICULUM 
PORQUE ESTA ESCAPANDO YO CREO Y 
TODOS LOS SENTIMOS ASI DE  NUESRAS 
MANOS LA SEGURIDAD  Y COMO CABILDO 
TENEMOS QUE PONER NUESTRA VOZ, A LO 
QUE EL DIRECTOR DE SEGURIDAD 
PÚBLICA, COMENTA QUE AQUÍ NO 
TENEMOS EL PROBLEMA DEL HUACHICOL 
SALVO QUE HAY QUIEN VENDA Y NO LO 
CONOCEMOS  Y ESO DE QUE ESCOLTAMOS 
A CONTENEDORES ES TOTALMENTE 
FALSO YA QUE HICE UN OPERATIVO Y 
RESCATAMOS CONTENEDORES SIN QUE LE 
HAYAN ROBADO NINGUNA MERCANCIA Y 
SE LE INFORMO AL SEÑOR PRESIDENTE DE 
QUE SE HIZO EL OPERATIVO JUNTO CON 
LA POLICIA ESTATAL, RESPECTO AL QUE 
NOS DEJARON ENBOLSADO, PUES HAN 
DEJADO OTRO ENBOLSADO EN SANTA 
ANA  Y NO VOY A EXPONERLOS NI A 
USTEDES NI A LA POBLACIÓN NO ME VOY 
A ENFRENTAR CON LA DELINCUENCIA 
ORGANIZADA CON UNA ESCOPETA O CON 
UNA PISTOLA AFORTUNADAMENTE 
TENGO LA COORDINACIÓN, SOY EL QUE 
CORRDINA A 20 COMISIARIOS HEMOS 
DADO RESULTADOS , QUE TIEMPO TIENE 
QUE NO SE HAN ROBADO NI UNA SOLA 
CAMIONETA DEL SERVICIO PBLICO 
AHORA YO LE PREGUNTO HA USTED, SE HA 
ENTERADO DE LOS PROBLEMAS QUE 
TENEMOS EN LAS ESCUELAS, SE HA 
ENTERADO USTED, SABE DONDE TENEMOS 
A LOS HIJOS DE LA PERSONA QUE LO 
DESCUARTIZARÓN, LO CONOCE USTED? A 
MI LOS PADRES DE FAMILIA ME 
PREGUNTAN POR QUIEN ES EL 
PRESIDENTE DE ALGUNA COMUNIDAD, EL 
REGIDOR, ¿QUIEN ES? NO LO CONOCEMOS, 
QUEREMOS GESTIONAR, AHORA CON 
TODO RESPETO, A TODOS LOS HE 
APOYADO EN TODO Y HE ESTADO YO A 
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CUALQUIER HORA SE LOS HE 
DEMOSTRADO ESO DE QUE TENEMOS 
DELINCUENCIA ORGANIZADA HAY QUE 
TENER MUCHO CUIDADO PORQUE EL 
DELINCUENTE ORGANIZADO VA A DECIR 
QUE EN CONTLA NO TIENEN MUCHO 
POLICIA, PUES HAY QUE ATACAR AHÍ 
ENTONCES QUE HACEMOS NOSOTROS NO 
TENEMOS PORQUE ATACARNOS AL 
CONTRARIO CONTLA ES UN MUNICIPIO 
SEGURO Y TENEMOS POLICIAS QUE ESTAN 
TRABAJANDO A PARTE TODOS LOS 
VECINOS SON VIGILANTES VOLUNTARIOS 
QUE NOS REPORTAN, ¿CUÁNDO ME HA 
REPORTADO USTED?, SALVO CUANDO HA 
PEDIDO QUE LE APOYE PARA QUE ENTRE 
UN TRAILER , A MI PIDAME CUANDO ESTEN 
ASALTANDO EN ALGUN PUNTO , EN USO 
DE LA VOZ EL PRESIDENTE EULALIO LIRA 
COPALCUA COMENTA QUE SE ESTA 
CAYENDO ENTRE ELLOS EN PREGUNTAS Y 
RESPUESTAS YO CREO QUE SE DEBE DE 
LLEVAR UN ORDEN Y ASI  PODER 
AVANZARLE , EN USO DE LA VOZ LA 
REGIDORA GRACIELA GALICIA 
CUAMATZI, COMENTA QUE NO SOLO EN EL 
MUNICIPIO SINO QUE EN EL ESTADO SE 
VIVE LA INSEGURIDAD, NO PODEMOS 
DECIR QUE NO PASA NADA, TAN SOLO CON 
EL CUERPO QUE ENCONTRARON 
DESCUARTIZADO, EL ROBO DE UNIDADES , 
EN EL TEMA DE LAS PERSONAS DE LA 
DROGADICCIÓN EN CUANTO AL ROBO Y 
TODO ESO DEBEMOS DE ESCUHAR EL PLAN 
QUE TIENE PARA PODER EVITAR TODO ESO 
PORQUE LO ESTAMOS NORMALIZANDO 
PORQUE SE SUPONE QUE SOMOS EL 
TERCER ESTADO MAS SEGURO DEL PAÍS Y 
TENEMOS DELINCUENCIA, ENTONCES QUE 
PASA, , DEBEMOS DE EVITAR TODO ESO Y 
DE VERDAD QUE SEA UN ESTADO SEGURO, 
EN USO DE LA VOZ EL REGIDOR FLAVIO 
LOPANTZI FLORES, DICE DIRIGIENDOSE AL 
DIRECTOR DE SEGURIDAD QUE LE ACABA 
DE DECIR QUE NO LO CONOCENEN LAS 
ESCUELAS, PERO QUE APENAS TUVIERON 
UN CURSO TODOS LOS DIRECTORES, LOS 
DE LA TECNICA, YO NO SE PORQUE DICE 
ESO, YO CREO QUE EL QUE NO  ME CONOCE 
BIEN AQUÍ ES USTED Y AL FINAL DE 
CUENTAS  PORQUE EN LA NOVENA EL 

DIRECTOR DE LA ESCUELA COMENTA QUE 
LA POLICIA AGARRO AL LADRON PERO LO 
SOLTO, POR ESO ESTOY PIDIENDO UNA 
EXPLICACIÓN PORQUE AGARRARON AL 
DELINCUENTE Y NI SIQUIERA NOS 
MANDARON A TRAER O A LOS 
DIRECTORES QUE ELLOS SON LOS 
RESPONSABLES DE LA INSTITUCIÓN ESA 
ES MI INQUIETUD, YO NO TENGO NADA 
CONTRA USTEDES LAS COSAS COMO SON, 
ESO ME DIJO EL DIRECTOR Y YO POR ESO 
COMENTO MI INQUIETUD DE QUIÉN ESTA 
AL FRENTE DE LA SEGURIDAD PUBLICA DE 
NUESTRO MUNICIPIO EL ASUNTO ES EL 
PORQUE DE QUE LE ESTEMOS PIDIENDO 
ESTO YO ME HE INFORMADO CON 
ALGUNOS POLICIAS POR EJEMPLO DE 
PEDIRLE SU CUIP  PORQUE ES UN 
REQUISITO PARA ESTAR AL FRENTE NO 
NADA MAS SE LO ESTOY INVENTADO SI YO 
SE LO PEDI ES PORQUE YA ME INFORME, 
INCLUSO IGUAL LE PEDI SU LICENCIA DE 
PORTACIÓN DE ARMA QUE VIENE NADA 
MAS PARA CADA MUNICIPIO, NO NADA 
MAS LA ESTOY PIDIENDO PORQUE SE ME 
OCURRIO, PORQUE TENEMOS MUCHAS 
QUEJAS, EN USO DE LA VOZ EL 
COMANDANTE CHAVEZ  DICE QUE 
RESPECTO A LA PERSONA QUE DICE QUE 
YO SOLTE EFECTIVAMENTE LO 
MANTUVIMOS 36 HORAS PERO NADIE SE 
PRESENTO A LEVANTAR LA QUERELLA, 
QUE HAGO YO INCURRO EN UN DELITO DE 
PRIVACIÓN ILEGAL DE LA  LIBERTAD  
AHORA SE QUEJAN USTEDES QUE PORQUE 
LE DI DE COMER AL DETENIDO, EL 
DETENIDO PODRA SER EL PEOR 
DELINCUENTE DEL MUNDO PERO TIENE 
SUS DERECHOS HUMANOS  Y YO LOS DEBO 
DE RESPETAR, ENTONCES SI USTEDES ME 
DICEN PORQUE LO DEJASTE IR, ES PUES 
PORQUE NO HUBO UNA QUERELLA, QUIEN 
SE PRESENTO A DECIR, USTEDES LA 
SOCIEDAD DE PADRES DE FAMILIA ELLOS 
LLEGAN TEMPRANO, AL MOMENTO QUE 
DIGAN ELLOS, TENGO AQUÍ UNA FALTA 
QUE ROMPIERON UN VIDRIO O QUE SE 
ROBARON ALGO, EL SEÑOR ESE ESTA MAL 
DE SUS FACULTADES MENTALES, QUE SE 
ROBO UN POQUITO DE JABON Y UN 
POQUITO DE PINO, PREGUNTO YO ¿ESE ES 
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UN DELITO GRAVE PARA USTEDES? TENOS 
QUE RESPETAR LOS DERECHOS HUMANOS 
POR FAVOR YO LES PIDO QUE SEAMOS UN 
POQUITO MAS CONSIENTES YO COMO 
REPRESENTANTE DE LA POLICIA DEL 
MUNICIPIO TENGO QUE IRME GUIANDO, 
QUE HEMOS TENIDO MUCHOS PROBLEMAS 
USTEDES NO SABEN HE RECIBIDO 
AMENAZAS CON PERSONAL DEL 
AYUNTAMIENTO ME HAN DICHO “AGUAS 
HE, VOY POR ALGUIEN DE TU 
AYUNTAMIENTO “ YO CONOZCO MUCHA 
GENTE HE ESTADO EN LA FEDERAL, EN EL 
EJERCITO Y LES HE DICHO “AQUÍ NO TE 
METAS” DICEN “ NO ES QUE HAY MUCHAS 
QUEJAS QUE AHÍ NO HAY POLICIA” “PUES 
TE INVITO, NOS LA JUGAMOS” Y CON ESO 
QUE DICEN QUE LOS CONTENEDORES LOS 
ESCOLTAMOS  MENTIRA, EL DIA QUE YO 
LE AGARRE 5 CENTAVOS A ALGÚN 
DELINCUENTE ME CONVIERTO EN SU 
SIRVIENTE Y JAMAS LO VOY A HACER, 
TENGAN LA SEGURIDAD QUE COMO DICE 
EL REGIDOR QUE TIENE TESTIMONIOS QUE 
ME DIGA QUIEN, QUE ME ACUSE Y SI NO 
PODEMOS PROCEDER DERECHOS 
HUMANOS NOS  DIO LA RECOMENDACIÓN 
DE UNO DE MIS POLICIAS QUE FUERON A 
HACER SU TRABAJO, RECUPERARON UNA 
REVOLVEDORA SE VINIERON A QUEJAR  
CON EL SEÑOR PRESIDENTE. GRACIAS A 
QUE TOME EL CURSO DE DERECHOS 
HUMANOS SE LAS VOLTIE, QUERIAN QUE 
LES DIERAMOS $7000 PESOS O UNA 
DISCULPA PÚBLICA, SE LAS GANE NI 
DINERO NI DISCULPA, AHORA CON TODO 
RESPETO LES DIGO YO HE TRABAJADO 
MUY  BIEN CON LA MAYORIA DE TODOS 
USTEDES LA REGIDORA DE SALUD ME HE 
ACERCADO A ELLA Y LE DIGO HAY UNA 
PERSONA QUE ME PIDE QUE LE AYUDEMOS 
CON MEDICAMENTO, ELLA ME HA 
APOYADO, ASI MISMO MUCHOS DE 
USTEDES YO ME ACERCO PORQUE CREO 
QUE TRATAMOS DE HACER COSAS PARA 
MEJORAR EL MUNICIPIO, EL SEÑOR 
PRESIDENTE ORDENO QUE SE HICIERA 
AQUI EN LA SEXTA UNA CASITA POR 
INICIATIVA MIA Y LA PROXIMIDAD 
SOCIAL QUE ESTAMOS HACIENDO DE 
NUESTRA BOLSA ACOMPLETAMOS PARA 

VENTANAS Y VIDRIOS  Y SIN EN CAMBIO 
NO SE LES HA DICHO NADA, A LA SEÑORA 
QUE SE LE QUEMO SU CASA YO DE MI 
BOLSA LE REGALE UN TANQUE DE GAS 
PORQUE NO TENIA CON QUE COCINAR 
ENTONCES LA QUEMASON QUE HUBO EN 
LA SEGUNDA NOSOTROS NOS METIMOS Y 
LOS SACAMOS A LA PERSONA QUE 
BALACEARON GRACIAS A LOS CURSOS DE 
PRIMEROS AUXILIOS MI POLICIA LE SALVO 
LA VIDA A ESE MUCHACHO, ENTONCES NO 
SE QUE ES LO QUE USTEDES QUISIERAN DE 
UN POLICIA, YO ESTOY AQUI CON TODA MI 
EXPERIENCIA Y LES REPITO  ESTOY PARA 
AYUDARLES A TODOS, HE EXPUESTO MI 
VIDA PARA SALVAR A MUCHA GENTE, YO 
NO NECESITO DE UN ARMA, YO ME SE 
DEFENDER MUY BIEN Y SE HACER 
ESTRATEGIAS PARA CAPTURAR A LOS 
DELINCUENTES. EN USO DE LA VOZ EL 
PRESIDENTE MUNICIPAL MIGUEL MUÑOZ 
REYES COMENTA QUE EL TIENE LA 
RESPONSABILIDAD DE LA SEGURIDAD EN 
EL MUNICIPIO LO HE MANIFESTADO QUE 
EL DIRECTOR NO ESTA POR 
COMPADRAZGO O AMIGO PERO LA VERDA 
PERSIVO COMENTARIOS DE LA 
CIUDADANIA QUE ES LO QUE A EL LE 
INTERESA INCLUSIVE LOS DIRECTORES DE 
LAS ESCUELAS YO HE PLATICADO CON 
ELLOS Y HASTA AHORITA ELLOS ESTAN 
CONFORMES CON EL DIRECTOR DE 
SEGURIDAD, RESPECTO AL COMENTARIO 
QUE DICES REGIDOR DE LOS FEMINICIDIOS 
Y EL CUERPO DESCUARTIZADO QUE 
ENCONTRARON SON COSAS QUE ESCAPA 
DE NUESTRAS MANOS Y SON TEMAS QUE 
RESUELVE LA PROCURADURÍA, ELLOS 
ESTAN PARA DAR VIALIDAD, DAR 
ATENCIÓN A LA CIUDADANIA Y ES POR 
ESO QUE INCLUSIVE EN LOS CAMIONES 
COMPACTADORES HAY TELEFONOS DE 
LOS NÚMEROS DE LA DIRECCIÓN DE 
SEGURIDAD, INCLUSIVE YO HE 
PREGUNTADO QUE SI HACEN UNA 
LLAMADA ESTEN EN CUATRO O CINCO 
MINUTOS, ENTONCES NO LO TENGO AQUÍ 
POR COMPROMISOS SI ÉL NO DIERA 
RESULTADOS CREANME QUE LO QUITO, LO 
HE MANIFESTADO SIEMPRE ABAJO DEL 
UNIFORME ESTA UNA PERSONA, ESTA UN 
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HUMANO QUE TIENE UNA FAMILIA Y A 
PESAR E INCLUSIVE  QUE ES GENTE QUE 
NO ES DE AQUÍ Y QUE ARRIESGA LA VIDA 
POR LOS CIUDADANOS DE AQUÍ DEL 
MUNICIPIO, HAY COSAS EN LAS QUE NO 
NOS PODEMOS METER, NI HABLAR DE LO 
QUE USTEDES ESTAN DICIENDO DEL 
CRIMEN ORGANIZADO NO PODEMOS ESAS 
SON SITUACIONES UNA DEL ESTADO Y LA 
OTRA DEL GOBIERNO FEDERAL CONTRA 
ELLOS NO PODEMOS, COMO CIUDADANOS 
DEL MUNICIPIO LAMENTAMOS LO QUE 
PASO CON OTRA FAMILIA Y AVECES LO 
QUE MENOS SE QUIERE ES HABLAR DE ESO 
PORQUE ESTAMOS VIENDO QUE EN 
NUESTRO MISMO MUNICIPIO TENEMOS 
CIERTAS PERSONAS, ENTONCES LES PIDO 
QUE NUESTROS OFICIALES ESTAN PARA 
DARNOS SEGURIDAD, ELLOS NO PUEDEN 
HACER CIERTAS INVESTIGACIONES, A 
RESERVA DE QUE USTEDES IGUAL HAGAN 
ALGO Y NO DIGAN “ME DIJERON, O DICEN” 
SINO QUE PRUEBEN ALGO Y SIN NINGUN 
PROBLEMA PLATICAMOS Y SI SE TIENE 
QUE IR EL DIRECTOR SE VA PERO SE DEBE 
DE VALORAR QUE EL TRABAJO DE UN 
OFICIAL ES MUY DELICADO SEA DE DONDE 
SEA, YA QUE DESDE EL MOMENTO QUE 
TIENE EL UNIFORME ESTA DANO LA CARA, 
POR LO QUE LES PIDO QUE VALOREMOS 
ESO. EN USO DE LA VOZ LA PRESIDENTA 
DE COMUNIDA DE LA SECCION OCTAVA 
MA. DEL ROSARIO BAUTISTA TLAPAPAL 
PREGUNTA RESPECTO AL PLAN DE 
TRABAJO DE LA DIRECCIÓN DE 
SEGURIDAD PÚBLICA PARA QUE SEA 
MOSTRADO EN ESE MOMENTO, YA QUE SE 
HABÍA HECHO INCAPIE EN QUE EN LOS 
DIFERENTES TURNOS LOS OFICIALES 
PASABAN  A PASAR LISTA PERO AHORA YA 
LO HACEN OCASIONALMENTE, DEBEMOS 
DE ESTAR AL TANTO Y TENER LA 
CAPACITACIÓN PARA CAULQUIER 
SITACIÓN Y HAGO LA INVITACIÓN AL 
DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA PARA 
QUE NOS DE UN INFORME DE PORQUE LA 
SEGURIDAD NO ESTA BIEN, DE COMO VAN 
LAS ACTIVIDADES YO PREGUNTABA 
COMO SE ADMINISTRA LA GASOLINA, DE 
CUANTAS UNIDADES ESTAN EN SERVICIO, 
CUANTOS ELEMENTOS TENEMOS, QUE 

CAPACITACIONES RECIBEN Y TODO LO 
QUE SE NOS PUEDIERA INFORMAR PARA 
TAMBIEN PODER TRATARLO EN LA PARTE 
DEL FORTAMUN.  
 
EN USO DE LA VOZ EL PRESIDENTE DE 
COMUNIDA DE LA SECCIÓN SEGUNDA EL 
ING. LUCAS NAVA FLORES DICE QUE 
DESDE LA VEZ PASADA SE SOLICITO QUE 
EL SEÑOR DIRECTOR PRESENTARA UN 
PLAN DE TRABAJO Y TAMBIEN QUE 
PUDIERA PRESENTAR ELEMENTOS QUE 
TIENEN LA CAPACITACIÓN BÁSICA PARA 
SER POLICIA PREVENTIVA Y MEJOR DICHO 
DIRECTOR DE SEGURIDA MUNICIPAL, UNA 
COSA ES EL EJERCITO Y OTRA COSA 
POLICIA MUNICIPAL PREVENTIVO SON 
DON COSAS TOTALMENTE DIFERENTES, 
ENTONCES REQUERIMOS ESO 
SOLAMENTE. EN USO DE LA VOZ EL 
REGIDOR MARCOS CUAMATZI COMENTA 
QUE SOLO PARA INFORMAR QUE EL 
TRABAJO DEL DIRECTOR  ES MUY 
DELICADO NO SE LE PUEDE DAR A 
CONOCER YA QUE ES DELICADO Y QUE 
POR LO MISMO SU  PLAN DE TRABAJO YA 
SE LO HIZO LLEGAR AL PRESIDENTE 
MUNICIPAL, ASI MISMO LE SOLICITO AL 
REGIDOR QUE SI TIENE PRUEBAS LAS 
MUESTRE PERO QUE SEAN PRUEBAS 
CONTUDENTES Y CONSIDERO QUE SE ESTA 
TRABAJANDO DE FORMA CONJUNTA. ASI 
MISMO Y EN LA MISMA POSTURA DE QUE 
SI SE TIENE PRUEBAS SE MUESTREN EN SU 
MOMENTO Y NO SE DEJEN LLEVAR SE 
ENCUENTRA LA REGIDORA MARGARITA 
PAUL HERNÁNDEZ YA QUE SINO SOLO SE 
CAE EN DIMES Y DIRETES,  PARA QUE ASI 
SE PUEDA DAR UNA SOLUCIÓN. EL 
REGIDOR GAUDENCIO RODRIGUEZ 
COMENTA QUE EL HABLA A TITULO 
PERSONAL YA QUE EN LA SEGUNDA UNA 
PERSONA SE ACERCO Y LE DIJO MIRA EN 
ESTE PARAJE VIENEN PERSONAS Y SE 
PONEN A TOMAR PUDIERA VER USTED QUE 
ESTA AHÍ QUE SE PUEDE HACER, ASI QUE 
YO ME ACERQUE AL DIRECTOR Y SE LO 
COMENTE DANDO LA UBICACIÓN DEL 
LUGAR, DESPUÉS DE UNOS DIAS LA 
PERSONA NUEVAMENTE SE ACERCO  A MI 
Y PREGUNTA QUE, QUÉ PASO A LO QUE YO 
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LE DIJE QUE YA SE LO HABÍA COMENTADO 
AL DIRECTOR DE SEGURIDAD PERO QUE 
DE NUEVO ME DEJARA VER QUE HABIA 
PASADO Y VOLVI A HABLAR Y ME DIJO 
QUE YA FUERON AHÍ, PERO QUE POR 
OBVIAS RAZONES NO HABIAN IDO COMO 
POLICIAS SINO QUE SE ACERCARON COMO 
CIVILES Y LO UNICO QUE PUEDO DECIR ES 
QUE EN ESE PARAJE YA NO HAY NADIE, 
POR LO QUE SOLO ME QUEDA DECIRLE AL 
DIRECTOR QUE GRACIAS, POR UN LADO Y 
POR EL OTRO YO NO LE PIDO SU PLAN DE 
TRABAJO DEL DIRECTOR YA QUE DEBE DE 
SER ASI PRIVADO, PARA QUE O PUEDA 
PONER EN AVISO A LOS QUE ESTEN 
HACIENDO UN HECHO DELICTIVO. EN USO 
DE LA VOZ LA SINDICO MUNICIPAL DICE: 
CREO QUE NOS ESTAMOS SALIENDO DEL 
TEMA PERO YO CREO QUE ES IMPORTANTE 
EXPRESARLO YA QUE LA SEGURIDAD 
PÚBLICA  O EL TEMA DE SEGURIDAD ES UN 
TEMA NACIONAL DESAFORTUNADAMEN-
TE EN NUESTRO MUNICIPIO SE ESTAN 
VIENDO COSAS QUE NO SE HABIAN VISTO 
EN OTROS TIEMPOS ESO QUIERE DECIR 
QUE DESAFORTUNADAMENTE NUESTROS 
AMIGOS O VECINOS ESTAN INMERSOS EN 
QUIEN SABE QUE COSAS Y ESO ES ALGO  
QUE NOSOTROS NO PODEMOS 
CONTROLAR, BIEN DICEN POR AHÍ CARAS 
VEMOS ACCIONES NO SABEMOS PERO LO 
QUE SI NOS QUEDA COMO LECCION ES QUE 
CADA ACCION TIENE UNA REACCIÓN Y 
QUE DESAFORTUNADAMENTE PUES TODO 
TIENE UN TINTE A LA DELINCUENCIA 
ORGANIZADA QUE DESAFORTUNADA-
MENTE YA TOCO A GENTE DE CONTLA Y 
PUES NO PODEMOS HABLAR SI SON POR 
SUS ACCIONES U OMISIONES PERO 
SABEMOS QUE ESA NO ES UNA CUESTION 
DE LA SEGURIDA MUNICIPAL LO QUE SI 
NOS QUEDA COMO EJERCICIO ES 
CUIDARNOS ENTRE NOSOTROS. CON 
RESPECTO AL TEMA QUE COMENTABA EL 
REGIDOR DE QUE EL AMIGO DE UN AMIGO 
NOS DIJO A MI TAMBIEN HAN VENIDO Y ME 
HAN DICHO ES QUE LOS POLICIAS ME 
QUISIERON INFRACCIONAR PORQUE NO 
TENIA MI CASCO, QUE ME PIDIERON 100 
PESOS O DE MAS Y SIEMPRE DIGO QUE 
NOSOSTROS SOMOS PARTE DE LA 

CORRUPCION, CUANDO CONTRIBUIMOS 
CON QUERER CORROMPER A LOS 
POLICIAS, DESAFORTUNADAMENTE COMO 
SOCIEDAD ESTAMOS  MAL, AHORA BIEN 
RESPECTO AL PLAN DE TRABAJO, YO CREO 
QUE SI NECESITAMOS SABER GENERALES, 
PERO SOLO ESO, GENERALES. A MI ME 
PREOCUPA COMO MADRE, COMO HIJA, 
PERO TAMBIEN ENTIENDO QUE HAY 
COSAS QUE NO PODEMOS CONTROLAR 
PERO SI HAY QUE ESTAR MUY ALERTA Y SI 
VEMOS ALGO DENUNCIARLO, DESAFOR-
TUNADAMENTE TAMBIEN AHORITA 
QUIENES SABEN DE DERECHO SABEN QUE 
HASTA EL MISMO SISTEMA PENAL SE 
REFORMO Y NO NOS ESTA BENEFICIANDO 
Y COMO DICE EL DIRECTOR HASTA LOS 
DELINCUENTES TIENEN DERECHOS PERO 
AHORITA Y A LO QUE A MI COMPETE Y 
CON EL PUNTO DEL ORDEN DEL DIA ES SI 
CONOCER EL PLAN DE TRABAJO, 
CONOCER GENERALIDADES  Y COMO YA 
LO DIJO EL PRESIDENTE EL DIRECTOR NO 
ESTA AQUÍ PORQUE SEA SU AMIGO O SU 
COMPADRE SINO POR LA EXPERIENCIA 
QUE TIENE QUE VIENE A APOYARNOS A 
MEJORAR EL MUNICIPIO Y SI PUES 
TAMBIEN SE LO DEMANDAMOS. EN USO DE 
LA VOZ EL DIRECTOR DE SEGURIDAD 
PÙBLICA DICE QUE TIENE UN PLAN DE 
TRABAJO Y QUE EN SU MOMENTO SE LES 
HARA LLEGAR DE FORMA COMPLETA.  
 
AUNQUE HAY ESTRATEGIAS QUE SE 
DEBEN DE CUIDAR Y QUE SON 
CONFIDENCIALES, LO QUE SI LES PIDO DE 
FAVOR  ES QUE DENUNCIEN, YA QUE SI 
USTEDES SEÑOR REGIDOR NO DENUNCIA 
ESTA CAYENDO EN UN DELITO QUE SE 
LLAMA OMISION EN ESE MOMENTO USTED 
SE CONVIERTE EN COMPLICE DE ELLOS, 
YA NO SOY YO EL MALO EL QUE YO 
ESCOLTO  TRAILER, O HUACHICOL, NO. 
RESPECTO A LOS CHAMACOS QUE FUMAN 
EL DIF ME ESTA AYUDANDO, NOSOTROS 
LOS DETENEMOS LOS PASAMOS A LA 
INSTANCIA DEL DIF, AHÍ LES ESTAN 
DANDO TERAPIA AHÍ NOS ESTAN DANDO 
TODOS LOS APOYOS, CON LAS MUJERES 
QUE ESTAN SUFRIENDO MALTRATO 
TAMBIEN LAS CANALIZAMOS AL DIF, 
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ENTONCES PUES ESTAMOS CUMPLIEN-
DO.Y PUES YO LES PIDO QUE HAYA 
COMUNICACIÓN YO SIEMPRE ESTARE 
DISPUESTO A AYUDARLES A CUALQUIER 
HORA DE LA NOCHE, HACE POCO TIEMPO 
DI DE BAJA A DOS ELEMENTO DE 
SEGURIDAD YA QUE LES QUITARON A 
UNOS CHAMACOS DEL COBAT 2 
CELULARES Y $80.00 PESOS, PUES SE 
DIERON DE BAJA. VARIOS LOS 
ESTUVIERON DEFENDIENDO PORQUE 
ERAN DE AQUI, PERO SE DIERON DE BAJA, 
HAY ELEMENTOS QUE SON DE FUERA, 
PERO QUE HAN DADO MEJORES 
RESULTADOS. YA SOLO PARA CONCLUIR 
SE LES HA INVITADO A LOS PRESIDENTES 
DE COMUNIDAD QUE RECLUTEMOS GENTE 
LA ZONA MILITAR COMO LE COMENTO EL 
SEÑOR CORONEL AL SEÑOR PRESIDENTE 
QUE LOS VAN A  DOTAR DE UNIFORMES Y 
DE UNA ARMA, PORQUE ES IMPORTANTE  
LA POLICIA EN SU COMUNIDAD, LA 
POLICIA RURAL , PORQUE ELLOS SON LOS 
QUE CONOCEN MAS A LA GENTE, 
NOSOTROS COMO POLICIA USTEDES NADA 
MAS LO QUE DEBEN DE HACER ES 
DETENER Y NOSOTROS HACEMOS TODO EL 
TRABAJO, NOSOTROS NOS CONVERTIMOS 
EN EL PRIMER RESPONDIENTE, PERO 
NECESITAMOS QUE DENUNCIEN, NOS 
APOYEN, SI QUEREMOS NOSOTROS 
BRINDAR AQUI EN CONTLA ES SENCILLO, 
NADAMAS APOYENME CON 10 
ELEMENTOS CADA QUIEN Y LES ASEGURO 
QUE NOS VAN A CAPACITAR, YO 
PERSONALMENTE LES VOY A DAR 
ADIESTRAMIENTO DE ARMAMENTO Y 
TIRO, DESPUES DEFENSA PERSONAL Y 
PLATICAS DEL PRIMER RESPONDIENTE. 
POCO A POCO VAMOS CAPACITANDO 
PARA IR DANDO MEJORES RESULTADOS. 
SE CONCLUYE ESTE PUNTO Y EL 
PRESIDENTE SOLICITA AL SEÑOR 
SECRETARIO SE DESARROLLE EL 
SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DIA. 
 
NOVENO PUNTO: CORRESPONDE A LA 
PRESENTACION Y APROBACION DEL 
ORGANIGRAMA ESTRUCTURAL DEL 
GOBIERNO MUNICIPAL 2017 – 2021, POR LO 
QUE CON EL PERMISO DEL PLENO 

SOLICITO AL LICENCIADO MAURICIO, 
HAGA LA PRESENTACION DEL 
ORGANIGRAMA.  ANTES DE ESO EL 
PRESIDENTE MUNICIPAL COMENTA QUE 
ES FACULTAD DEL AYUNTAMIENTO 
CREAR Y SUPRIMIR EMPLEOS 
MUNICIPALES, SEGÚN O REQUIERA EL 
SERVICIO Y LO PREVEA EL PRESUPUESTO 
DE EGRESOS Y ES FACULTAD DEL 
PRESIDENTE MUNICIPAL NOMBRAR AL 
PERSONAL ADMINISTRATIVO DEL 
AYUNTAMIENTO CONFORME A LOS 
ORDENAMIENTOS LEGALES ARTICULO 33,  
FRACCIÓN XVII GUION  17, 41 FRACCIÓN VII 
GUION 7, ESTAMOS CREANDO LA 
COORDINACION DE DESARROLLO 
URBANO MUNICIPAL  Y CREANME QUE YA 
LLEVAMOS DOS AÑOS CUATRO MESES Y 
LA VERDAD ES QUE SI ES IMPORTANTE 
ESTA COORDINACION YA QUE VA A 
AYUDAR QUE ENTREN INGRESOS LA IDEA 
ES ORDENAR Y REGULAR  LO QUE VA 
HABIENDO AQUÍ EN EL MUNICIPIO, 
ENTONCES PUES ESTAMOS CREANDO 
ESTA COORDINACION Y QUIEN LA VA A 
PRECEDIR ES EL INGENIERO ROMAN 
HERNANDEZ HERNANDEZ, POR LO QUE EL 
INGENIERO EN USO DE LA VOZ SE 
PRESENTA, DA A CONOCER EL SUSTENTO 
JURIDICO DEL PORQUE EL CREAR DICHA 
COORDINACIÓN Y COMENTA QUE ESTA 
COMPROMETIDO CON LA POLITICA DEL 
AYUNTAMIENTO. EN USO DE LA VOZ EL 
LICENCIADO MAURICIO  COMENTA QUE 
RESPECTO A LA ESTRUCTURA 
ORGANIZACIONAL  DEL MUNICIPIO 
EXISTE UNA METODOLOGIA ESTABLECIDA 
POR EL INSTITUTO NACIONAL PARA EL 
FEDERALISMO Y DESARROLLO 
MUNICIPAL EN SU PROGRAMA DE AGENDA 
PARA EL DESARROLLO, UN MUNICIPIO 
PUEDE DESARROLLAR LAS FUNCIONES 
ESTABLECIDAS TAL COMO LO ESTABLECE 
EL ARTICULO 115 DE LA CONSTITUCION, 
CADA MUNICIPIO SERA GOBERNADO POR 
UN AYUNTAMIENTO, DE ELECCIÓN 
POLPULAR, INTEGRADO POR UN 
PRESIDENTE MUNICIPAL, UN NUMERO DE 
REGIDORES, SINDICO Y QUE LA LEY 
DETERMINE, EL MUNICIPIO ESTARA 
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INVESTIDO DE PERSONALIDAD JURIDICA 
QUE MANEJARA SU PATRIMONIO PROPIO.  
 
LA ORGANIZACIÓN ADMINISTRATIVA 
ADEMAS DE LAS COMISIONES DEL 
AYUNTAMIENTO REQUIERE DE ORGANIS-
MOS ADMINISTRATIVOS SUFICIENTES 
PARA EL BUEN CUMPLIMIENTO  DE SUS 
OBLIGACIONES Y SUS  FUNCIONES, AHORA 
BIEN TOMANDO EN CUENTA LO ANTERIOR 
Y ATENDIENDO LA METODOLOGIA QUE YA 
ESTABLECIMOS, ASI COMO TOMANDO EN 
CUENTA SUS OPINIONES EN CABILDOS 
ANTERIORES ESPECIALMENTE EL DEL 27 
DE DICIEMBRE DEL 2018, LA ESTRUCTURA 
DEL ORGANIGRAMA DE ESTE MUNICIPIO 
QUEDA COMO SE LES MUESTRA EN LA 
HOJA QUE SE LES HIZO LLEGAR Y EL CUAL 
SE ANEXA A LA PRESENTE ACTA. EN USO 
DE LA VOZ EL PRESIDENTE DE 
COMUNIDAD EL ING. JUAN COCOLETZI 
CONDE COMENTA QUE ES BUENO QUE YA 
EXISTA LA COORDINACION DE 
DESARROLLO URBANO YA QUE EN DIAS 
PASADOS HICE LLEGAR UNA SOLICITUD 
PARA VERFICAR SI TIENE LICENCIA DE 
CONSTRUCCION UNA CANTINA QUE 
ESTAN CONSTRUYENDO  CUAHUTENCO Y 
LO DIGO POR LO QUE COMENTAS DE 
GENERAR INGRESOS YA QUE ES 
IMPORTANTE DE QUE NUESTRA IMAGEN 
URBANA EN LA CABECERA MUNICIPAL , 
OBSERVAMOS QUE SE CONSTRUYO 
TAMBIEN UNA MARQUESINA FUERA DE 
TIEMPO Y HAY MUCHAS COSAS QUE DE 
ALGUNA MANERA NO HAY CONTROL EN 
ESE SENTIDO Y QUE HAY MUCHA TAREA 
RESPECTO A ESE TEMA. EN USO DE LA VOZ 
LA PRESIDENTA DE COMUNIDAD DE LA 
SECCIÓN OCTAVA COMENTA QUE YA QUE 
ES BUENO QUE YA SE HAYA CREADO LA 
COORDINACION DE DESARROLLO 
URBANO, YA QUE HAY MUCHO TRABAJO Y 
QUE SE LE APOYARA A QUE CONOZCA 
TODAS LAS COMUNIDADES PARA PODER 
ORGANIZARNOS Y BUSCAR EL 
DESARROLLO. EN USO DE LA VOZ EL 
REGIDOR OLIMPO GALICIA DICE “ TE 
FELICITO PRESIDENTE DE VERDAD, DE 
QUE SE HAYA CREADO ESTA 
COORDINACIÓN, NADA MAS UNA 

OBSERVACIÓN TIENE MUCHO TRABAJO EL 
INGENIERO PERO ESO NO VA AYUDAR A 
COADYUVAR A QUE HAYA INGRESOS EN 
EL AYUNTAMIENTO, EN BASE A ESTO ES 
EN USO DE SUELO, LA MAYORIA TENEMOS 
EL USO DE SUELO  RUSTICO Y PAGAMOS 
$120 PESOS , $60.00 PESOS, COMO SE 
DEBERIA Y EN RELACION AL 
ORGANIGRAMA PORQUE DEBERIA DE 
ESTAR DESARROLLO URBANO Y OBRAS 
PUBLICAS Y LAS PONEN SEPARADAS Y 
VAN DE LA MANO, LA OBRA QUE SE ESTA 
HACIENDO AQUÍ EN EL CENTRO DE LA 
POBLACIÓN QUE ROMPE TOTALMENTE LA 
IMAGEN URBANA QUE LA ADMINIS-
TRACIÓN ANTERIOR DEJO, INCLUSO LA 
OBRA QUE ESTA HACIENDO EL ING. JOSE 
RODRIGUEZ EN SU RESTAURANT, VER SI 
TAMBIEN TIENE PERMISO, EN FIN  
CUESTIONES DE ESE TIPO, OTRO NO ESTA 
EN EL ORGANIGRAMA LA SINDICATURA 
PORQUE?, A LO QUE LE COMENTAN QUE 
ESTA COMO  INTEGRANTE DEL 
AYUNTAMIENTO, EL REGIDOR OLIMPO 
DICE QUE EL ARTICULO 42 DICE LAS 
FACULTADES Y OBLIGACIONES DE LA 
SINDICO  Y QUE TAMPOCO VE A LOS 
PRESIDENTES DE COMUNIDAD. EL 
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO DICE: 
TODA VEZ QUE HA SIDO   ANALIZADO ESTE 
PUNTO SOLICITO QUE LOS QUE ESTEN POR 
LA AFIRMATIVA LO MANIFIESTEN 
LEVANTANDO LA MANO POR FAVOR POR 
LO QUE CON 20 VOTOS A FAVOR Y UNA 
ABSTENCION DEL CIUDADANO PRESIDEN-
TE DE COMUNIDAD ALEJANDRO ERIC 
CONDE CONDE, QUEDA APROBADO POR 
MAYORIA DE VOTOS.  EL PRESIDENTE 
MUNICIPAL SOLICITA SE CONTINUE CON 
EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DIA. 
 
DECIMO PUNTO: ES  REFERENTE AL 
ANALISIS  DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS 
PARA EL EJERCICIO 2019 Y ANÁLISIS DEL 
FONDO EXTRAORDINARIO CON EL QUE 
CUENTA LA PRESIDENCIA MUNICIPAL EN 
RELACIÓN AL FONDO PARA LA 
INFRAESTRUCTURA MUNICIPAL Y SU 
DISTRIBUCIÓN A LA PRESIDENCIAS DE 
COMUNIDAD COMO DISPONE EL 
ARTÍCULO 510 PÁRRAFO 3 DEL CÓDIGO 
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FINANCIERO PARA EL ESTADO DE 
TLAXCALA Y SUS MUNICIPIOS. POR LO 
QUE SOLICITO AL CONTADOR PUBLICO 
JAIME LEMUS TLAPALE TESORERO 
MUNICIPAL HAGA USO DE LA VOZ PARA EL 
DESARROLLO DEL MISMO. EN USO DE LA 
VOZ EL TESORERO MUNICIPAL PREGUNTA 
QUE SI QUIEREN COMENTARLO O EN SU 
DEFECTO IR FUNDAMENTANDOLO O SE 
EXPONE PRIMERO EL PORQUE  Y DESPUES 
SE PASA A LAS PREGUNTAS.  
 
RESPECTO A LA SOLICITUD QUE SE HACE 
RESPECTO AL PRESUPUESTO PARA HACER 
MODIFI-CACIONES, COMENTARLES QUE 
EN BASE AL MISMO ARTICULO QUE 
USTEDES MENCIONAN NO PODEMOS 
HACER MODIFICACIONES A ESTE 
PRESUPUESTO, TODA VEZ QUE ESTE 
MISMO ARTICULO NOS DICE QUE LA 
PRIMERA PARTE ES LA REPARTICIÓN A 
LOS PRESIDENTES DE COMUNIDAD QUE 
DICE QUE SERA EL 10 % NADA MAS DE LO 
QUE ES EL FONDO ESTATAL PARTICIPABLE 
EL MISMO ARTICULO NOS DICE COMO SE 
COMPONE ESTE FONDO YA VIENEN TODOS 
LOS CONCEPTOS Y ESE DICE QUE DEBE DE 
SER UN 10% DE ESE MONTO TOTAL Y NO  
NOS DA OTRA OPCION DE MOVER ESE 
FONDO PARTICIPABLE, EL MISMO CODIGO 
FINANCIERO LO ESTABLECE, PARA ESTE 
AÑO IGUAL AHÍ LO PIDE $37,852,440 POR EL 
10 % PUES TENDREMOS QUE REPARTIR LOS 
TRES MILLONES SETECIENTOS ENTRE LOS 
PRESIDENTES DE COMUNIDAD, LA 
PROPUESTA  ES LA MISMA  QUE USTEDES 
GENERARON DE QUE SE LES REPARTIERA 
ESE PRESUPUESTO Y NO TANTO IRNOS A 
LA FORMULA QUE NOS PIDE FINANZAS 
PORQUE HABIAMOS CHECADO QUE A 
ALGUNOS LES TOCABA MUY POCO, 
ENTONCES FUE EL ACUERDO ENTRE 
PRESIDENTES DE COMUNIDAD  QUE SE 
REPARTIERA DE ESA FORMA, AHORITA SE 
LES VA A DAR MAS PORQUE ES EN BASE AL 
PRESUPUESTO QUE NOS TOCA, LES 
COMENTO ESTA CLARO DICE SOLO SOBRE 
EL FONDO ESTATAL PARTICIPABLE Y EN 
EL CODIGO FINANCIERO DICE QUE ES UN 
10% SOBRE LO QUE SE LES PUEDE DAR A 
LOS PRESIDENTES DE COMUNIDAD, POR 

LO QUE SE REFIERE A LA DISTRIBUCION 
DEL FISM LO QUE TENEMOS , PUEDO DECIR 
QUE LA DISTRIBUCION SE BASA EN LA LEY 
Y AL DECRETO QUE SE PUBLICO EL 28 DE 
DICIEMBRE DE 2018 DE COMO SE DEBE 
DISTRIBUIR, EN BASE A LAS REGLAS DE 
OPERACIÓN AHÍ DICE EXACTAMENTE LO 
QUE SE PUEDE DISTRIBUIR, ESTA EL 
PROCEDIMIENTO, ESTA EL 2 % DE FISM Y 
EL % PARA GASTOS INDIRECTOS, 
NOSOTROS NO PODEMOS CAMBIAR ESA 
FORMA DE DISTRIBUIR, EL FORTAMUN 
TAMBIEN SE LES VA A EXPLICAR PERO ESE 
ES UN PUNTO DIFERENTE ESTOS SON LAS 
DOS PARTES QUE SE TIENEN 
IMPORTANTES EL ARTICULO 300 DEL 
CODIGO FINANCERO NOS DICE QUE NO 
PODEMOS MODIFICAR EL PRESUPUESTO 
SALVO QUE HUBIERA UN AUMENTO 
IMPORTANTE EN LA RECAUDACION O EN 
LOS AJUSTES QUE NOS DA EL GOBIERNO O 
UNA DISMINUCION IMPORTANTE 
TAMBIEN PARA LA APLICACIÓN DEL 
GASTO SON LAS UNICAS QUE NOS DICE 
QUE PODRIAMOS HACER AJUSTES NO 
MODIFICACIONES, SON AJUSTES DENTRO 
DEL PRESUPUESTO Y HAY UN AJUSTE 
AUNQUE USTEDES NO LO SOLICITEN QUE 
ES A FIN DE AÑO QUE ES EL AJUSTE DEL 
CIERRE. EN USO DE LA VOZ EL REGIDOR 
OLIMPO DICE QUE EN EL ULTIMO CABILDO 
DEL AÑO PASADO SOLICITO LOS 
ANALITICOS DEL PRESUPUESTO Y QUE NO 
SE LE HAN HECHO LLEGAR, A LO QUE EL 
CONTADOR CARLOS DICE QUE SE LE 
ENVIO EL ARCHIVO PERO QUE SI NO LO 
TIENE SIN PROBLEMA SE LE HACEN 
LLEGAR, ASI MISMO EL REGIDOR OLIMPO 
COMENTA QUE TIENE EL LEGADO DE LAS 
OBSERVACIONES DE LA CUENTA 2017 , 
HAY MUCHAS OBSERVACIONES RESPECTO 
A MUCHAS FACTURAS PAGADAS SIN ACTA 
DE APERTURA TECNICA, SIN ACTA DE 
APERTURA ECONOMICA, SIN CONTRATOS, 
SIN FIANZA DE ANTICIPACION, SIN ORDEN 
DE PAGOS ENTRE OTROS, Y QUE AUN SE 
PAGARON, POR LO QUE UN REQUISITO DEL 
TESORERO MUNICIPAL ES CONTAR CON 
EXPERIENCIA MINIMA DE TRES AÑOS 
COMPROBADA, CON LA EXPERIENCIA QUE 
USTED NOS DIJO EN SU MOMENTO QUE 
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TENIA NO CREO QUE HUBIESE  PASADO 
ESTA SITUACION, OBSERVACIONES QUE 
YO ESPERO YA HAYAN SIDO 
SUBSANADAS. EN USO DE LA VOZ EL 
TESORERO MUNICIPAL COMENTA QUE ÉL 
EN TESORERIA SU RESPONSABILIDAD 
REFERENTE A TODO LO QUE  LE COMENTO 
ES RECIBIR UNA ORDEN DE PAGO POR 
PARTE DE LA DIRECTORA DE OBRA, SI YO 
TENGO UNA ORDEN DE PAGO MI TRABAJO 
SOLO ES VISUALIZAR LA FIANZA QUE 
DICE, LA OTRA LA FACTURA LA 
CONSTANCIA DE CUMPLIMIENTO FISCAL Y 
LA ORDEN DEL PAGO, NO ES MI 
RESPONSABILIDAD SUPERVISAR , 
INCLUSO EN LA MISMA LEY LO DICE ES 
RESPONSABILIDAD DE LA DIRECTORA DE 
OBRAS NO ES  MIA , EN LOS CURSOS QUE 
HEMOS IDO LA CONTADORA ISABEL NOS 
HA DICHO TANTO TESOREROS, COMO 
PRESIDENTES NO TIENEN LA CULPA EN 
ESA PARTE.  
 
USTEDES CON QUE TENGAN LA ORDEN DE 
PAGO POR PARTE DE ELLA ES LO 
IMPORTANTE Y MI RESPONSABILIDAD 
TERMINA CUANDO YO TENGO ESA ORDEN 
DE PAGO. EL REGIDOR OLIMPO DICE “PERO 
LA INTEGRACION DE LA CUENTA PÚBLICA 
USTED LA HACE”, EL TESORERO COMENTA 
QUE VA CONTESTANDO POR PARTES, PERO 
PARA IR ADELANTANDO LO QUE USTED 
REGIDOR ESTA COMENTANDO ES DE LA 
CUENTA 2017, LAS OBSERVACIONES QUE 
HIZO EL ORGANO DE FISCALIZACIÓN AHÍ 
Y TODO EL MUNDO LO SABE PORQUE EL 
MISMO ORGANO  PUBLICA LAS 
OBSERVACIONES, ESAS EN SU MOMENTO 
NO SE SOLVENTARON CON ELLOS POR LOS 
TIEMPOS Y TODO ESO, SE SOLVENTO YA 
EN EL SIGUIENTE PROCEDIMIENTO QUE 
MARCA LA LEY YA ANTE EL CONGRESO 
DEL ESTADO, SE PRESENTARON 22 
CARPETAS OFRECIENDO LA 
SOLVENTACIÓN MAS LAS CARPETAS DE 
OBRA PÙBLICA EN EL CONGRESO DEL 
ESTADO LES TRAEMOS COPIA DEL 
PERIODICO OFICIAL DONDE LA CUENTA 
YA FUE APROBADA Y SE TIENE EL 
DICTAMEN. INCLUSIVE LA CONTADORA 
ISABEL YA HIZO LA DENUNCIA PENAL DE 

LOS AYUNTAMIENTOS QUE TIENEN SU 
CUENTA PUBLICA REPROBADA Y 
NOSOSTROS NO NOS ENCONTRAMOS EN 
ESE SUPUESTO. EL REGIDOR OLIMPO EN 
USO DE LA VOZ DICE QUE EN REITERADAS 
OCASIONES HE SOLICITADO EL CONVENIO 
Y EL ESTATUS DEL CONVENIO QUE SE 
LLEGO CON EL EX PRESIDENTE 
MUNICIPAL Y LAS PERSONAS DE LAS 8 
BASIFICADAS Y PUES NO TENEMOS NADA 
A LO QUE ESPERO QUE AHORA SI ME DEN 
RESPUESTA EN EL MISMO ARTICULO 73 EN 
EL INCISO 14 LA LEY LE PIDE OTORGAR 
CAUSION PARA GARANTIZAR  EL DEBIDO 
MANEJO DE LOS RECURSOS PÚBLICOS A 
LO QUE EL TESORERO COMENTA QUE YA 
FUE PRESENTADA Y EL REGIDOR IGUAL 
SOLICITA UNA COPIA. EN USO DE LA VOZ 
LA SINDICO MUNICIPAL, COMENTA QUE 
RESPECTO A LAS OBSERVACIONES DEL 
ORGANO, ASI COMO ESTAN SE VEN 
APARATOSAS Y SE VEN QUE SON 
MUCHISIMAS, A NOSOTROS EN EL AREA DE 
PATRIMONIO, COMO YA LO SABEN EN LAS 
ULTIMAS REVISIONES NOSOTROS NOS 
HEMOS MOLESTADO PARA QUE NOS 
TRAIGAN SUS AUTOS PARA QUE LOS 
REVISEN Y VEAN QUE EN REALIDAD 
ESTAN MUCHOS DE USTEDES SI NOS HAN 
HECHO EL FAVOR DE TRAERLOS  MUCHOS 
HEMOS TENIDO QUE ACUDIR A SUS 
PRESIDENCIAS DE COMUNIDAD SI 
USTEDES OBSERVAN DESDE EL 2017 NOS 
ESTAN OBSERVANDO QUE NO 
PRESENTAMOS ALGUNOS AUTOS CUANDO 
USTEDES LOS TRAJERON Y REPITO NOS 
HAN OBSERVADO ESPECIFICAMENTE EL 
AUTO DE LA 9ª , LA CAMIONETA DE LA 
SECCION 2ª ,CUANDO EXISTE , A QUE VOY 
CON ESTO, A PESAR DE QUE ESAS 
OBSERVACIONES ESTAN EN LA PAGINA Y 
NOS HACEN VER COMO QUE EL 
AYUNTAMIENTO NO ESTA CUMPLIENDO 
CON LAS OBSERVACIONES, NO ES ASI, EN 
REITERADAS OCASIONES Y TAMBIEN POR 
EJEMPLO TENEMOS UN ASUNTO CON LA 
CAMIONETA DE LA OCTAVA EN DONDE LA 
ESTAN REPITIENDO Y DICEN QUE 
TENEMOS DOS, ESO QUE QUIERE DECIR, 
QUE NO TODO LO QUE ESTA EN EL PAPEL 
ESTA BIEN HECHO, YA NOS DIMOS A LA 
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TAREA DE IR INNUMERABLES VECES PARA 
DECIR QUE YA HAN VENIDO A 
REVISARLOS, AHORA EN ESTA ULTIMA 
REVISION YO LES COMENTABA A LAS 
COMPAÑERAS DE PATIMONIO QUE LE 
TOMARAN FOTO AL AUDITOR QUE SE VEA 
SU GAFETE DE QUE SI LOS ESTAN 
REVISANDO PORUE ELLOS EN SUS 
OBSERVACIONES DICEN QUE NO FUE 
PRESENTADA CUANDO USTEDES NOS HAN 
TRAIDO SUS VEHICULOS, POR ESO 
AHORITA QUE VEO QUE TRAEN SUS 
ENGARGOLADOS CON TODAS SUS 
OBSERVACIONES SI ME VIENE A LA 
CABEZA QUE NO PORQUE SEA EL ORGANO 
DE FISCALIZACION HACE BIEN LAS COSAS, 
EN LAS ULTIMAS OBSERVACIONES EL 
TESORERO ME DECIA QUE LA MAYORIA 
ERAN DE PATRIMONIO ASI QUE NOS 
PUSIMOS ALERTA Y REVISANDO NOS 
DIMOS CUENTA QUE HABIA VARIAS QUE 
YA SE HABIAN PRESENTADO. EN USO DE 
LA VOZ EL PRESIDENTE DE COMUNIDAD 
DE LA SECCION SEGUNDA DICE QUE EN 
RELACION  A LAS OBSERVACIONES DE LA 
AUDITORIA POR PARTE DEL ORGANO DE 
FISCALIZACION 2017, HAY MUCHAS 
OBSERVACIONES COMO DICE EL 
ARQUITECTO SE SUPONDE QUE TIENE 
MUCHA EXPERIENCIA DENTRO DE LA 
ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ENTONCES A 
MI ME EXTRAÑA COMO ENTREGO LA 
CUENTA PUBLICA PARA QUE DIERA 
LUGAR A ESTAS OBSERVACIONES.  
 
POR EJEMPLO AQUÍ TENGO UNA 
OBSERVACION DE SUELDO PAGADOS NO 
DEVENGADOS POR $37, 578, AQUÍ TENGO 
OTRO QUE DICE SUELDOS PAGADOS NO 
DEVENGADOS POR $135, 669,00 Y ASI ME 
PUEDO IR, ENTONCES AQUÍ ALGO ESTA 
FALLADO, NO SE SI NO PONE INTERES 
PARA DESARROLLAR SU TRABAJO O BIEN 
PREFIERE IR A DAR CLASES A LA 
UNIVERSIDAD Y EN LUGAR DE REVISAR 
TODO PARA ENTREGAR LA CUENTA 
PUBLICA COMO CORRESPONDE HAY 
REGLAS DE OPERACIÓN PARA PODER 
ENTREGAR, POR EJEMPLO AQUÍ TENGO 
OTRO QUE DICE, ESTO SE REFIERE AL 
PAGO DE LOS $300,000,00 POR EL PAGO DEL 

TERRENO, SEGÚN EL ORGANO REGISTRAN 
PAGOS ANTICIPADOS A PROVEEDOR 
APOLINAR LIBORIO HERNANDEZ 
XOCHITIOTZI POR LA SUMA DE $300,000,00 
POR LA COMPRA DE UN TERRENO QUE 
SERA UTILIZADO PARA EL MERCADO 
MUNICIPAL DETECTANDO LAS 
SIGUIENTES IRREGULARIDADES COMO 
DOCUMENTACION ANEXA COPA SIMPLE 
DEL CONVENIO  MINUTA DE FECHA 4 DE 
MAYO DE 2011. FIRMADO POR EL C. 
APOLINAR LIBORIO HERNANDEZ 
XOCHITIOTZI COMO VENDEDOR Y JOSE 
RODRIGUEZ PRESIDENTE MUNICIPAL Y 
ASI SUCESIVAMENTE, EN USO DE LA VOZ 
EL TESORERO MUNICIPAL COMENTA QUE 
ESAS OBSERVACIONES YA FUERON 
ACLARADAS, NO ENTIENDO EL PORQUE 
TENER QUE REGRESAR AL 2017, SI EL 
DICTAMEN YA ESTA PUBLICADO, PERO LE 
ACLARARE ESE PUNTO ESOS PAGOS SE 
REALIZARON POR EL TERRENO POR 
INSTRUCCIONES DEL PRESIDENTE PARA 
PROTEGER QUE SE SIGUIERA EN PIE CON 
LA COMPRA DE ESE TERRENO PARA EL 
MERCADO QUE URGIA EN ESE MOMENTO 
PARA EL PROYECTO, POR ESO ES QUE 
URGIAN ESOS PAGOS Y SI LOS OBSERVO EL 
ORGANO PERO SE HICIERON LAS 
ACLARACIONES EN SU MOMENTO, ESTAS 
Y TODAS ESAS OBSERVACIONES QUE 
USTED ESTA DICIENDO YA FUERON 
ACLARADAS POR ESO ES QUE LA CUENTA 
YA ESTA APROBADA YO NO SE PORQUE 
REGRESARNOS Y REGRESARNOS AL 2017 SI 
YA ESTA APROBADA, LO QUE LES DEBERIA 
DE PREOCUPAR ES LA CUENTA 2018, LO 
QUE VENGA AHORITA. ESOS PAGOS 
DEBENGADOS SON  OBSERVACIONES 
PORQUE NO INTEGRAN BIEN LOS 
EXPEDIENTES SE LES DICE QUE SUBAN A 
FIRMAR Y NO FIRMAN, SI USTEDES NO 
VIENEN A FIRMAR PARA ELLOS ES COMO 
SI NO SE LES ESTUVIERA PAGANDO SU 
NOMINA.CON TODO RESPETO USTEDES NO 
SON ENTES FISCALIZABLES PARA 
NOSOSTROS COMO AYUNTAMIENTO SE 
LES CONTESTA POR RESPETO, PERO YA 
ESTA YA SE LES DIO COPIA DE QUE ESTA 
APROBADA LA CUENTA PÚBLICA. EN USO 
DE LA VOZ EL PRESIDENTE MUNICIPAL 
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COMENTA DE FORMA MUY PUNTUAL AL 
PRESIDENTE DE LA SECCIÓN SEGUNDA NO 
LE VEO RAZON QUE INCLUSIVE EN LOS 
MEDIO DE COMUNICACIÓN VUELVE A 
REITERAR ESTE TIPO DE PROBLEMAS , YO 
NO SE ESE INTERES DE HACER QUEDAR 
MAL A ESTE AYUNTAMIENTO Y ESO 
INCLUSIVE COMO PRESIDENTES A 
PRESIDENTES SE LOS VENDE A USTEDES, 
YO ANTERIORMENTE IGUAL LES DI UNA 
COPIA DONDE YA ESTA APROBADO, 
DEBEMOS DE PENSAR AHORA EN LO DEL 
2018, LO DEMAS CLARO ELLOS OBSERVAN 
PERO TAMBIEN SE SOLVENTA Y SE LOS 
DIJE TAMBIEN A USTEDES ENTREGAMOS 
DOS DIAS TARDE LA SOLVENTACIÓN POR 
ESO NO LA INTEGRO EL ORGANO, PERO 
ANTE EL CONGRESO QUE ES LA MAXIMA 
AUTORIDAD DONDE APRUEBA O 
REPRUEBA, SOLVENTAMOS TODO Y ESO 
ESTA APROBADO YO NO ENTIENDO 
PORQUE PRESIDENTE ESTAS EN ESO COMO 
SI NO FUERAS PARTE DE ESTE 
AYUNTAMIENTO YO SI TE PIDO QUE DEJE 
ESO YA QUE ESTAS SEMBRANDO 
DESCONFIANZA Y TU HAS USADO UNA 
PALABRA QUE ES “INGOBERNABILIDAD” 
AQUÍ EN NUESTRO MUNICIPIO.  
 
YO TE ACLARO QUE ESTAMOS BIEN Y TE 
PIDO PORQUE TENGO PROTESTAS DE 
CIUDADANOS DE LA SECCIÓN SEGUNDA 
DONDE ESTAN PIDIENDO QUE ASUMAS TU 
RESPONSABILIDAD COMO PRESIDENTE DE 
COMUNDAD PORQUE ASI COMO YO FUI 
ELECTO PRESIDENTE MUNICIPAL TU 
TAMBIEN FUISTE ELECTO COMO 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD, POR LO QUE 
TE PIDO QUE ASUMAS O MAS BIEN 
ASUMAMOS NUESTRA RESPONSABILIDAD.  
 
MIREN YO HE IDO CON LA DIRECTORA DE 
OBRAS Y SIN QUE ME LO HAYAN PEDIDO 
USTEDES HE GENERADO PROYECTOS, 
PROYECTOS QUE HE LLEVADO EN LA 
CAMARA DE DIPUTADOS Y LE HEMO DADO 
SEGUIMIENTO, DEBERAS Y ALGUNOS DE 
USTEDES ME LO HE ENCONTRADO EN LA 
CAMARA DE DIPUTADOS Y LLEVAN UN 
PROYECTO PARA EL CUAL ME HAN PEDIDO 
LA FIRMA Y NUNCA ME HE NEGADO AL 

CONTRARIO LES DIGO LA 
RESPNSABILIDAD ES DE TODOS. AHORITA 
ESTAMOS EN TIEMPO PORQUE AUN NO SE 
HAN DADO A CONOCER LAS OBRAS QUE  
LE TOCA AL MUNICIPIO TENGO LOS 
PROYECTOS HECHOS. ASI QUE YO TENGO 
EL COMPROMISO CON TODO EL 
MUNICIPIO, NO LES PREGUNTO QUE HACE 
FALTA, TENGO EL PUENTE DE XALTIPAN, 
CALLES POR ADOQUINAR, LO TENGO EN 
CUBA, EN LA SEPTIMA, ENTONCES YO 
ESTOY HACIENDO EL TRABAJO, CUAL ES 
LA IDEA HACER QUEDAR MAL HA ESTE 
AYUNTAMIENTO, ESO YA PASO A LA 
HISTORIA, LA CUENTA ESTA APROBADA Y 
EN ESO SE ESTA TRABAJANDO TANTO 
TESORERIA COMO OBRAS, LON INVITO A 
TRABAJAR YA QUE VAMOS A LA MITAD Y 
QUE DEMOS RESULTADOS. EL 
SECRETARIO  Y YO HEMOS ATENDIDO A 
TODOS LOS GRUPOS DE PERSONAS QUE 
VIENEN A BUSCARNOS A NADIE HEMOS 
REGRESADO, YA PARA TERMINAR LES 
DIGO DEJENME EQUIVOCARME 
HACIENDO, LOS QUE NO SE EQUIVOCAN 
SON LOS QUE  NO HACEN NADA Y ESO TE 
LO COMENTO A TI PRESIDENTE. EN USO DE 
LA VOZ EL PRESIDENTE DE COMUNIDAD 
DE LA SECCION SEGUNDA DICE QUE LA 
FALTA DE FLUJO DE LA INFORMACIÓN 
CREA ESTE TIPO DE COSAS, POR EJEMPLO 
PORQUE NO HA HECHO CABILDOS, COMO  
NO HACE CABILDOS PUES NO NOS 
INFORMA Y YO NO VOY A ESTAR 
ADIVINANDO SI ESTA SOLVENTADO O NO, 
EN ESE SENTIDO LE PIDO A QUE 
TRABAJEMOS COORDINADAMENTE PARA 
GENERAR GOBERNABILIDAD, DE LO 
CONTARIO NOS DA ELEMENTOS PARA 
TENER OTRA VISION POR LO QUE SOLO LE 
PIDO QUE SE RESPETE LA LEY MUNICIPAL, 
EN CUANTO A LA DISTRIBUCION DEL 
GASTO CORRIENTE NO ES POSIBLE QUE 
NOS DE $2000 PARA EL DIA DEL NIÑO Y 
$2000 PARA EL DIA DE LA MADRE, EN EL 
ULTIMO CABILDO SE LE COMENTO, USTED 
CREE QUE EN LA PRACTICA VOY A HACER 
UN BUEN EVENTO, EN LA FERIA EL AÑO 
PASADO NO ME DIERON NADA. EN USO DE 
LA VOZ EL PRESIDENTE MUNICIPAL DICE 
“PRESIDENTE, ASI COMO CONVOCASTE A 
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LOS MEDIOS PARA DECIRLES QUE NO 
ESTABA APROBADA LA CUENTA, ESPERO 
QUE AHORA LOS CONVOQUES PARA 
DECIRLES, ME EQUIVOQUE Y SI ESTA 
APROBADA”, PORQUE QUIEN DICE ESTA 
COMPROMETIDO A PROBAR Y YO SI TENGO 
CON QUE COMPROBARLES QUE LA 
CUENTA YA ESTA APROBADA, ENTREGUE 
22 CARPETAS Y DOS DISCOS Y CON EL 
AFAN TUYO VOLVISTE A TOCAR ESTE 
TEMA Y ESPERO QUE CUMPLAS LO DE 
GENERAR GOBERNABILIDAD, Y CUMPLIR 
LO QUE TU DICES EL RESPETAR LA LEY 
MUNICIPAL Y EN EL CURSO LES 
EXPLICARON LO QUE TIENEN QUE HACER 
COMO PRESIDENTES DE COMUNIDAD.  
 
YO HE SIDO RESPETUOSO CON TODOS 
USTEDES, ESTO SE ACABA Y VAMOS A 
SEGUIR SIENDO CIUDADANOS DE AQUÍ 
DEL MUNICIPIO, ASI QUE RESPETEMONOS 
Y SIGAMOS TRABAJANDO TODOS JUNTOS 
PARA MEJORAR AL MUNICIPIO Y SU 
COMUNIDAD. REGIDOR OLIMPO EL OTRO 
DIA DIJISTE RESPECTO AL SECRETARIO Y 
EL SECRETARIO DESDE QUE LO 
RATIFICAMOS TIENE UNA FUNCION 
DESCONOCERLO AL DECIR “NOSOTROS 
SOMOS Y TU NO ERES” EL SI EN ESE 
MOMENTO SE LEVANTA, YO PIDO UN 
RECESO Y SUSPENDO EL CABILDO, SIN 
EMBARGO SI TU TE LEVANTAS MI 
REGIDOR PUES LO UNICO ES, QUE TE VAS 
Y NOSOSTROS SEGUIMOS CON EL 
CABILDO.  
 
ENTONCES RESPETEMOS LO QUE SOMOS, 
YO A TODOS USTEDES REGIDORES Y 
PRESIDENTES DE COMUNIDAD LOS 
RESPETO PERO PARA TAMBIEN A EL 
SECRETARIO DESDE EL DIA QUE SE 
RATIFICO, REPRESENTA MUCHO AQUÍ EN 
EL CABILDO Y CON ESO TERMINO. EN USO 
DE LA VOZ EL REGIDOR GAUDENCIO 
RODRIGUEZ CALDERON DICE QUE 
RESPECTO  A LO QUE DICE EL PRESIDENTE 
DE COMUNIDAD DONDE YO ME 
COMPROMETI A GESTIONAR, YO NO 
NECESITABA GESTIONAR PORQUE ESTE 
RECURSO YA ESTABA Y EN LAS PRUEBAS 
ESTA QUE VINO EL AYUNDANTE QUE 

TENIAS PARA SOLICITAR ESTE RECURSO, 
PORQUE NO VENISTE TU NO LO SE, PERO A 
TU AYUDANTE SE LE DIJO QUE NO ESTABA 
BIEN QUE LO HICIERAN COMO DEBERIA DE 
SER Y YA NO VINIERON, PORQUE NO LO SE. 
EL QUE TENIA LA OBLIGACION DE VENIR Y 
DE GESTIONAR ERAS TU, PORQUE VARIOS 
PRESIDENTES DE COMUNIDAD ME HAN 
INVITADO A SUS FERIAS DE SU 
COMUNIDAD PORQUE ELLOS TAMBIEN LA 
ORGANIZAN, ENTONCES PORQUE USTED 
NO Y DELEGASTE ESA RESPONSABILIDAD 
A SU AYUDANTE, TU ANDUVISTE 
HACIENDO CAMPAÑA PIDIENDO EL VOTO 
PARA QUE FUERAS PRESIDENTE DE 
COMUNIDAD Y TU TRABAJO A DEJADO 
MUCHO QUE DESEAR EN LA SECCION 
SEGUNDA Y TE VOY A DECIR PORQUE, EN 
EL TOPE QUE HICIERON FUERON LA 
COMISION DE VECINOS PARA QUE LES 
HECHARAS LA MANO Y QUE LES DIJISTE 
YO HAGO UNO Y USTEDES  HACEN UNO Y 
LAS PERSONAS TE DIJERON QUE SI , PERO 
QUE LES HECHARAS LA MANO 
LLEVANDOLES LA CUADRILLA DE LOS 
TRABAJADORES DEL AYUNTAMIENTO 
PARA QUE NOS HECHEN LA MANO, ELLOS 
PONIAN EL MATERIAL Y TU LA MANO DE 
OBRA Y QUE LES DIJISTE TU, “ESO NO SE 
PUEDE PORQUE NO TIENEN TIEMPO, PERO 
ELLOS TE DEMOSTRARON QUE SI 
HICIERON EL TOPE CON SUS RECURSOS Y 
LO PUSIERON Y TU PUSISTE EL TOPE PERO 
LLEVASTE LA CUADRILLA DE LOS 
TRABAJADORES DE AQUÍ DEL 
AYUNTAMIENTO, Y ME PREGUNTARON 
QUE PORQUE CON ELLOS NO SE PODIA Y 
TU SI PUDISTE LLEVARLOS A QUE 
HICIERAN EL TOPE Y PARA HACER EL 
OTRO TOPE ANDUVISTE PIDIENDO APOYO 
DE LOS VECINOS, FUISTE HA PEDIR ARENA 
A LA VECINA Y ESE TOPE SIGUE 
PENDIENTE ES EN LA ESQUINA DE LA PINO 
SUAREZ Y VARIAS OTRAS COSAS QUE 
ESTAN AQUÍ, LA PRESIDENCIA DE 
COMUNIDAD ESTA MUY ABANDONADA , 
ESTA SUCIA, ENLLERVADA Y NO LE HACES 
NADA, ¿PORQUE? Y TU TE 
COMPROMETISTE A TRABAJAR POR LA 
GENTE DE LA SECCION SEGUNDA Y NO ES 
ASI VAN LAS PERSONAS A BUSCARTE Y NO 
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TE ENCUENTRAN ¿DONDE ANDAS?, QUIEN 
SABE, EL AYUDANTE QUE TENIAS DABA 
MUCHO LA CARA POR TI ÉL RESPONDIA 
POR TI, Y TU COMO LE PAGASTE LO ANDAS 
EXHIBIENDO POR ABUSO DE CONFIANZA. 
EN USO DE LA VOZ EL PRESIDENTE DE 
COMUNIDAD DE LA SECCION SEGUNDA 
DICE QUE EL GIRO UN OFICIO PRIMERO 
CON LA FIRMA DEL REGIDOR Y NOS 
DIJERON QUE ASI NO, ENTONCES HICE UNO 
PIDIENDOLE A MI AUXILIAR QUE ÉL LO 
TRAJERA. EN USO DE LA VOZ LA 
PRESIDENTA DE COMUNIDAD DE LA 
SECCION OCTAVA PREGUNTA QUE SI 
HABRA UN AJUSTE EN CUANTO AL GASTO 
CORRIENTE Y EL TESORERO COMENTA 
QUE SI Y QUE SERA EL MISMO 
PROCEDIMIENTO QUE EL AÑO PASADO, LA 
PRESIDENTA PREGUNTA RESPECTO A  LOS 
AJUSTES TRIMESTRALES COMO HAN IDO 
SALIENDO Y EL TESORERO COMENTA QUE 
NEGATIVOS, PROBABLEMENTE ESTE 
SALGA POSITIVO PERO APENAS ESTE, Y 
COMENTO QUE SUBIMOS EN LA 
RECAUDACION EN LA REUNION QUE 
TUVIMOS ENTONCES PARA EL AÑO QUE 
VIENE VAN A AUMENTAR NUESTRA 
PARTICIPACIÓN ESTATAL, SUBIMOS UN 
37%, PERO ESO IMPLICA EL JUSTIFICAR 
PORQUE SUBIMOS Y EL DIA 15 SE TIENE 
QUE PROBAR. EN USO DE LA VOZ EL 
REGIDOR OLIMPO GALICIA RODRIGUEZ 
PREGUNTA QUE SI YA ENTREGARON EL 
RECURSO A LOS DEL PATRONATO DE 
FERIA Y EL TESORERO DICE QUE NO 
PORQUE APENAS SE LOS VAN A 
ENTREGAR. EN USO DE LA VOZ EL 
REGIDOR FLAVIO PREGUNTA RESPECTO 
AL RAMO 33 A LO QUE EL TESORERO 
COMENTA QUE ESO ESTA EN EL SIGUIENTE 
PUNTO. EN USO DE LA VOZ EL SECRETARIO 
PIDE PROCEGUIR Y UNA VEZ ANALIZADO, 
DISCUTIDO Y AGOTADO ESTE PUNTO, PIDE 
EL PRESIDENTE SE CONTINUE CON EL 
SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DIA.  
 
ONCEAVO PUNTO: CORRESPONDE A LA 
DISTRIBUCIÓN DEL FORTAMUN POR LO 
QUE SOLICITO LA PRESENCIA DEL 
CONTADOR PÚBLICO ABDIEL PARA QUE 
DESARROLLE ESTE PUNTO. UNA VEZ QUE 

SE ENTREGARON LAS HOJAS DE LA 
DISTRIBUCION DEL FORTAMUN PARA EL 
EJERCICIO 2019, LES COMENTO QUE EL 
MONTO FUE PUBLICADO EL 29 DE ENERO 
DEL 2019 EN EL DIARIO OFICIAL DEL 
ESTADO DE TLAXCALA, AHÍ VIENEN LOS 
MONTOS Y ESTA TODO APEGADO A LO 
QUE ESTIPULA LA LEY DE COORDINACION 
FISCAL EN SU ARTICULO 37 Y TAMBIEN 
ATENDIENDO AL DECRETO DEL 28 DE 
DICIEMBRE DEL 2018. POR LO QUE 
PROCEDO A DAR LECTURA A CADA UNO 
DE LOS APARTADO DEL FORTAMUN, HOJA 
QUE SE ANEXA A LA PRESENTE ACTA. EN 
USO DE LA VOZ EL PRESIDENTE DE 
COMUNIDAD DE LA SECCIÓN SEGUNDA 
DICE QUE EN EL CASO DEL APARATADO 
DEL MANTENIMIENTO Y REPARACION DE 
UNIDAD RECOLECTORA DE BASURA EN EL 
CUAL ES $1, 300,000.00 EN QUE CONCEPTOS 
INCLUYE ESTA ACCION, EN USO DE LA VOZ 
EL CONTADOR DICE QUE SON TODAS LAS 
UNIDADES QUE FORMAN PARTE DEL 
PARQUE VEHICULAR Y QUE SE UTILIZAN 
PARA RECOLECCION DE BASURA DESDE 
UN TORNILLO, HASTA UNA LLANTA, 
REPARACIONES, CAMBIOS, SERVICIOS. EL 
REGIDOR OLIMPO COMENTA QUE EL AÑO 
PASADO YA SE ESTABLECIERON NO SE SI 
CADA AÑO ES, PORQUE SE ME HACEN 
ALTISIMOS, YA QUE ESO ES LO QUE 
CUESTA UN CONTENEDOR NUEVO, EN EL 
CONCEPTO DE AMPLIACION DE LA 
COMANDANCIA EN DONDE SE ESTA 
DESTINANDO $1, 500,000.00 MEJOR 
HACEMOS UNA NUEVA. DE AHÍ QUE 
VUELVO A SOLICITAR LOS ANALITICOS, 
EN CUANTO AL APARTADO DE 
COMBUSTIBLE, PREGUNTO SI AHÍ ESTAN 
CONSIDERADOS EL COMBUSTIBLE DE LAS 
UNIDADES DE PRESIDENCIAS DE 
COMUNIDAD. A LO QUE EL TESORERO 
COMENTA QUE NO YA QUE LAS UNIDADES 
DE COMUNIDAD DEBEN DE ESTAR 
ROTULADAS DE IGUAL MANERA QUE LAS 
DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL, 
ENTONCES NO PODEMOS METERLAS 
HASTA EL PARA QUE SE HAGAN ESOS 
CAMBIOS Y TENDRAN QUE MANEJARLAS 
SOLO OFICIALES. EN CUANTO A LA 
AMPLIACION DE LA PRESIDENCIA SE 
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AMPLIARA EN LA PARTE DE ARRIBA Y 
TRATAR DE HACER UNA REMODELACION 
DE DOS O TRES PISOS. EL PRESIDENTE DE 
COMUNIDAD DE LA SECCIÓN SEGUNDA 
PREGUNTA RESPECTO AL PAGO DE 
ALUMBRADO PÚBLICO $10, 500,000.00, SE 
SUPONE QUE SE HIZO UN PROYECTO CON 
LAMPARAS LED AHORRADORAS Y QUE 
HUBO UN CONVENIO CON LA EMPRESA 
PARA QUE NO SE PAGARA EL ALUMBRADO 
PUBLICO. EN USO DE LA VOZ EL 
PRESIDENTE MUNICIPAL, COMENTA QUE 
DE AHÍ ES DONDE SALE EL PAGO YA QUE 
EL PAGO DE ESE PROYECTO SERIA CON EL 
AHORRO DE LA ENERGIA QUE SE 
CONSUMIRIA, Y ESTO SOLO ES UNA PARTE. 
EN USO DE LA VOZ EL REGIDOR OLIMPO 
COMENTA QUE HAY QUE HACER VALER LA 
FIANZA DE VICIOS OCULTOS YA QUE DEJA 
MUCHO QUE DESEAR RESPECTO AL 
ALUMBRADO YA QUE HAY LAMPARAS YA 
SIN FUNCIONAR POR LO QUE HAY QUE 
HACERLA VALIDA. EL PRESIDENTE 
MUNICIPAL VUELVE A SER REITERATIVO 
EN CUANTO A QUE LOS PRESIDENTES Y 
REGIDORES REPORTEN ESTAS FALLAS YA 
QUE SI NO LO COMENTAN A SERVICIOS 
PUBLICOS MUNICIPALES PUES NO VAN A 
SABER. EN USO DE LA VOZ EL REGIDOR 
OLIMPO COMENTA QUE RESPECTO AL 
PUNTO DEL PAGO DE ENERGIA ELECTRICA 
PARA AGUA POTABLE SON DOS MILLONES 
Y PUES YA SE HABIA COMENTADO QUE 
LOS PRESIDENTES DE LA PRIMERA, DE LA 
SEGUNDA Y DE LA SEPTIMA YA TENGAN 
SU COMISION DE AGUA POTABLE 
DESCENTRALIZADA Y ASI ATENDEMOS EL 
EXHORTO Y  NOS IGUALAMOS CON LAS 
OTRAS SECCIONES, ES EL RECORDATORIO 
PARA LOS PRESIDENTES DE COMUNIDAD. 
EN USO DE LA VOZ EL PRESIDENTE 
MUNICIPAL DICE QUE ES UNA PARTE EN 
LA QUE YA SE LES INVITO A LOS 
PRESIDENTES DE COMUNIDAD INCLUSO SE 
TOMO UN CURSO PARA AUMENTAR EL 
INGRESO DEL MUNICIPIO Y ES NECESARIO 
QUE LAS COMUNIDADES QUE LA VERDAD 
SI NECESITAMOS PORQUE CUMPLEN QUE 
INGRESEN LO QUE COBRAN AL MUNICIPIO 
Y A SU VEZ NOSOTROS LES REGRESAMOS 
YA SE LOS PEDI A USTEDES PERO NO HA 

FUNCIONADO, A LOS PRESIDENTES LOS 
INVITO.  
 

SI NO ES POR MEDIO DE USTEDES VOY A 
PEDIR HABLAR CON SUS COMITES DE 
AGUA POTABLE Y VOY A PROPONER, 
PORQUE EN REALIDAD TAMBIEN LES 
CONVIENE PORQUE AQUÍ GANAMOS DOS 
COSAS, ELEVAMOS LA PARTICIPACIÓN Y 
YO CON LA COMUNIDAD ME 
COMPROMETO A PAGARLES UN MES SU 
RECIBO DE AGUA POTABLE,  ENTONCES 
SALIMOS GANANDO Y AHORITA COMO 
DICE EL REGIDOR DE QUE HAGAMOS EL 
EXHORTO EFECTIVO, AHÍ HICE UN 
CONVENIO EN LA SECCION NOVENA AQUÍ 
EL PRESIDENTE Y EL REGIDOR LO SABE Y 
ME PIDIERON AHÍ CUANDO SE INAUGURO 
ESTA TECHUMBRE QUE SE HAGAN LOS 
BAÑOS COSA QUE PLATIQUE CONTIGO 
PRESIDENTE Y QUEDAMOS QUE LO VAMOS 
A HACER, PERO A SU VEZ EL REGIDOR SE 
COMPROMETIO A QUE IBA A NOMBRAR AL 
COMITÉ Y DIJO QUE DE ESO NI  ME 
PREOCUPE QUE EL INTEGRARIA EL 
COMITÉ Y LEJOS DE INTEGRARLO, NOS 
PRESENTAS UN OFICIO DONDE VAS A 
PAGARLO DE TU GASTO CORRIENTE, YO 
CREO QUE AHÍ HAY COSAS QUE NO SE 
FIRMAN PERO YO ESPERO CUMPLAS ESA 
PALABRA QUE FUE TU PALABRA Y NO 
ENTRA EN CUESTION PERO SE LO 
COMENTO A TODOS QUE TU QUEDASTE 
FORMAL DE QUE TU TE ENCARGABAS DE 
ESO Y QUE YO Y EL PRESIDENTE IBAMOS A 
HACER LO DEMAS. EN USO DE LA VOZ EL 
REGIDOR OLIMPO COMENTA QUE EL 
ESTABA EN ESA CUESTION HASTA EN EL 
CABILDO ANTERIOR EN EL QUE SE EXPUSO 
EL ACTA QUE YA MANIFESTO Y QUE 
OBVIAMENTE ERA DESCOBIJADO CON 
TODOS LOS DEMAS PRESIDENTES DE 
COMUNIDAD LO UNICO QUE VA A PASAR 
ES QUE EL OTRO PRESIDENTE DE LA 
SECCION TERCERA DIGA NO ME VA A 
ALCANZAR Y PUES YO AGARRO DEL 
GASTO CORRIENTE PERO SI ESTOY 
TRABAJANDO EN ESTO QUE NO ME LO HAN 
DADO TE LO ASEGURO PRESIDENTE Y MI 
PALABRA ESTA EMPEÑADA, EN USO DE LA 
VOZ EL REGIDOR FLAVIO PREGUNTA EL 
MONTO DEL RAMO 33 Y NO LO HA DADO A 
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CONOCER, EN USO DE LA VOZ EL 
CONTADOR PUBLICO CARLOS COMENTA 
QUE DEL FISM SON 17, 969,050.2, DEL 
FORTAMUN SON 26,677,483.70, LA SUMA 
TOTAL ES 44,646,533.68, , EN USO DE LA VOZ 
EL PRESIDENTE MUNICIPAL PREGUNTA 
QUE SI DE ESOS PROGRAMAS HAY UN 
RECURSO DESTINADO  A LAS ESCUELAS 
YA QUE ESO ES LO IMPORTANTE , EN 
RELACION AL FISM LO TIENEN QUE 
PRIORIZAR LOS PRESIDENTES DE 
COMUNIDAD, EN USO DE LA VOZ EL 
PRESIDENTE MUNICIPAL EXHORTA A LOS 
PRESIDENTES DE COMUNIDAD DE QUE 
CHEQUEN PORQUE EL AÑO PASADO SE 
LOGRO UNA GESTION DE $21,000,000.00 
PARA VARIAS ESCUELAS DEL CUAL NO SE 
HA EJERCIDO TODO POR LO QUE LOS 
INVITO A QUE VAYAN AL ITIFE A CHECAR 
TODAVIA HAY RECURSO PARA EXIGIR QUE 
SE LLEVEN A CABO EN LAS ESCUELAS QUE 
HAY DESTINADO UN RECURSO POR LO QUE 
LOS INVITO A QUE ESTEN PENDIENTES 
PERO ESE RECURSO Y LA VERDAD SE LOS 
DIJE EN ESE MOMENTO QUE LO 
LOGRAMOS CON EL APOYO DEL DIPUTADO 
CANDELARIO Y SE LOGRO ESA GESTION Y 
ACABAN DE EJERCER ESE RECURSO Y LAS 
ESCUELAS QUE NO LES TOCO SEGUIREMOS 
TRABAJANDO PARA QUE LES TOQUE 
ALGO, INCLUSIVE LES COMENTO QUE YA 
POR AHÍ NOS HABIAN DICHO QUE NOS 
AUTORIZABAN CINCO TECHUMBRES Y 
DESPUES DE AHÍ NOS MANDAN UN OFICIO 
DONDE DICE QUE LO HAGA CON MI 
RECURSO PUES ASI QUE VENTAJA, 
ENTONCES YA SE VOLVIERON A METER 
ESOS PROYECTOS EN LA CAMARA DE 
DIPUTADOS. EN USO DE LA VOZ EL 
SECRETARIO PIDE QUE UNA VEZ QUE HA 
SIDO ANALIZADO Y DISCUTIDO ESTE 
PUNTO SOLICITO AL PLENO QUE LOS QUE 
ESTEN POR LA AFIRMATIVA LO 
MANIFIESTEN LEVANTANDO LA MANO 
CON 17 VOTOS A FAVOR, TRES EN CONTRA 
DE LOS PRESIDENTES DE COMUNIDAD DE 
LA CUARTA (EULALIO), SEPTIMA  (OLAF) Y 
DECIMA (ALEJANDRO) Y DOS 
ABSTENCIONES UNA DEL REGIDOR 
FLAVIO Y UNA DEL PRESIDENTE  JORGE, 
POR LO QUE ES APROBADO POR MAYORIA 

DE VOTOS. EN USO DE LA VOZ EL 
PRESIDENTE MUNICIPAL PIDE SE 
CONTINUE CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL 
ORDEN DEL DIA. 
 

EL DOCEAVO PUNTO: ES REFERENTE 
AUTORIZACIÓN EXPRESA PARA 
DESISTIRSE DEL AMPARO DIRECTO 
NÚMERO 665/2017 RADICADO EN EL 
PRIMER TRIBUNAL COLEGIADO DEL 
VIGÉSIMO OCTAVO CIRCUITO POR LO QUE 
SOLICITO A LA LICENCIADA BIANCA  
NALLEHLY XOCHITIOTZI PEÑA HAGA USO 
DE LA VOZ PARA EL DESARROLLO DE ESTE 
PUNTO, EN USO DE LA VOZ LA SINDICO 
PIDE INTERVENGA EL DIRECTOR JURIDICO 
PARA UNA MEJOR EXPLICACIÓN  EN USO 
DE LA VOZ, EL MISMO  COMENTA QUE EN 
EL AÑO 2016 EN LA ANTERIOR 
ADMINISTRACIÓN SE LE IMPUSO UN 
PLEITO FISCAL AL AYUNTAMIENTO POR 
$5,106,013.00, EN RELACION A ESTE PLEITO 
FISCAL LA ANTERIOR SINDICO MUNICIPAL 
PROMOVIO UNA NULIDAD DE ESA 
RESOLUCION EN ESE SENTIDO PARA EL 
AÑO 2017 DICHA RESOLUCION DE ESA 
NULIDAD NO FUE DECLARADA 
PROCEDENTE Y EN CONSECUENCIA EN LA 
ACTUAL ADMINISTRACIÓN LA SINDICO 
MUNICIPAL SE VE EN LA NECESIDAD DE 
PROMOVER ESTE AMPARO PARA EL 
EFECTO DE QUE NO SE EJECUTARA ESTE 
PLEITO FISCAL, AHORA BIEN ESE ES EL 
SEGUIMIENTO QUE SE LE DIO EN 
RELACION A ESE AMPARO, SIN EMBARGO 
CON LA NECESIDAD DEL SELLO DIGITAL, 
PARA PODER REALIZAR ESA OBTENCION 
EL TRIBUNAL COLEGIADO A PETICION Y 
PARTE DE LA SECRETARIA DE HACIENDA 
NOS SOLICITO QUE SE NECESITABA 
REALIZARSE  EL DESESTIMIENTO DE ESE 
AMPARO PARA PODER ACCEDER A ESE 
SELLO DIGITAL Y BUENO COMENTABA EL 
SECRETARIO PUES TENER BIEN LOS 
RECIBOS DE NOMINA, SIN EMBARGO DE 
ACUERDO A LA LEY MUNICIPAL ARTICULO 
44 LE ESTA PROHIBIDO A LA SINDICO 
MUNICIPAL DESISTIRSE DE CUALQUIER 
ACCION SINO ES POR UNA APROBACION DE 
CABILDO EN DONDE DE MANERA EXPRESA 
SE LE AUTORICE ESE DESESTIMIENTO Y 
ESA ES LA RAZON POR LA QUE SE SOMETE 
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A CONSIDERACION DE ESTE PLENO LA 
AUTORIZACION PARA LA SINDICO PARA 
QUE SE PUEDA DESISTIR ESPECIFI-
CAMENTE DE ESTE AMPARO DIRECTO 
665/2017 PARA CUBRIR ESE REQUISITO QUE 
REQUIERE LA SECRETARIA DE HACIENDA, 
EN USO DE LA VOZ LA SINDICO MUNICIPAL 
DICE QUE EN LA LEY COMENTA QUE  EL 
CABILDO DEBE AUTORIZAR MI ESCRITO 
DE DESISTIMIENTO Y DEBE ACOMPAÑAR-
SE POR ESTA ACTA DE CABILDO, YA QUE 
COMO SE VIERTE EN LOS TRIBUNALES 
FEDERALES SOLAMENTE EL ESCRITO 
SERA ACEPTADO SIEMPRE Y CUANDO 
VAYA ACOMPAÑADO DE ESTA ACTA, 
¿PORQUE LA IMPORTANCIA?, BUENO 
COMO YA LO DIJE EL PRESIDENTE YA 
ESTAMOS TIMBRANDO YA SE OBTUVO EL 
SELLO DIGITAL PERO EL SERVICIO DE 
ADMINISTRACIÓN TRIBUTARIA NOS 
SOLICITA EL DESESTIMIENTO DE LO QUE 
PROMOVIMOS PARA QUE YA TENGAMOS 
PLENO USO DEL TIMBRE. EN USO DE LA 
VOZ EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO 
DICE “TODA VEZ QUE HA SIDO 
DESAHOGADO ESTE PUNTO SOLICITO A 
LOS QUE ESTEN POR LA AFIRMATIVA LO 
MANIFIESTEN LEVANTANDO LA MANO 
CON VEINTE VOTOS A FAVOR Y UNA 
AUSENCIA QUEDA APROBADO POR 
MAYORIA DE VOTOS. EL SEÑOR 
PRESIDENTE MUNICIPAL SOLICITA SE 
CONTINUE CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL 
ORDEN DEL DIA. 
 
EL DECIMO TERCER PUNTO: ES  
REFERENTE A LA RATIFICACIÓN DEL 
CONSEJO DE DESARROLLO MUNICIPAL 
2019. POR LO QUE EN USO DE LA VOZ EL 
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO 
PROCEDE A DAR LECTURA A DICHA ACTA 
DE RATIFICACION  LA CUAL SE ANEXA A 
LA PRESENTE ACTA, UNA VEZ FINALIZADA 
DICHA LECTURA SOLICITO A LOS QUE 
ESTEN POR LA AFIRMATIVA LO 
MANIFIESTEN LEVANTANDO LA MANO 
POR FAVOR, CON VEINTE VOTOS A FAVOR 
INFORMO AL PLENO QUE EL PUNTO ESTA 
APROBADO POR MAYORIA DE VOTOS Y 
UNA AUSENCIA. EN USO DE LA VOZ EL 
PRESIDENTE MUNICIPAL SOLICITA SE 

PROCEDA AL SIGUIENTE PUNTO DEL 
ORDEN DEL DIA. 
 

DECIMO CUARTO PUNTO: ES REFERENTE  
A LA RATIFICACIÓN DEL COMITÉ DE 
ADQUISICIONES, ARRENDAMIENTOS Y 
SERVICIOS 2019, POR LO QUE EN USO DE LA 
VOZ EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO 
PROCEDE A DAR LECTURA A DICHA ACTA 
DE RATIFICACION  LA CUAL SE ANEXA A 
LA PRESENTE ACTA, EN USO DE LA VOZ LA 
PRESIDENTA DE COMUNIDAD DE LA 
SECCIÓN OCTAVA, PROPONE LA INCLU-
SION DE ALGUNOS PRESIDENTES DE 
COMUNIDAD A ESE COMITÉ, PETICIÓN A 
LA QUE SE UNE EL PRESIDENTE DE 
COMUNIDAD DE LA SECCIÓN SEGUNDA, 
EN USO DE LA VOZ EL REGIDOR OLIMPO 
COMENTA QUE EN TODAS LAS SESIONES 
DE  ESTE COMITÉ SON INVITADOS LOS 
PRESIDENTES DE COMUNIDAD, EN USO DE 
LA VOZ EL INGENIERO NARCIZO  
COMENTA QUE PARA LA INTEGRACION 
DEL COMITÉ DE ADQUISICIONES SE BASAN 
EN UNA ACTA QUE ES EXPEDIDA POR LA 
SECRETARIA DE PLANEACION Y FINANZAS 
Y ESTA ACTA ES EN BASE A LOS ARTICULO 
21, 22 Y 23, DE LA LEY DE ADQUISICIONES, 
ARRENDAMIENTOS Y SERVICIOS PARA EL 
ESTADO DE TLAXCALA.  
 
EN DONDE CONSIDERA QUE SOLO SON LAS 
CINCO PERSONAS DEFINIDAS COMO 
PRESIDENTE DE COMITÉ, SECRETARIO DEL 
AYUNATMIENTO, LA SINDICO MUNICIPAL, 
EL PRIMERO Y SEGUNDO REGIDOR Y LOS 
ASESORES QUE SERIAN EL TESORERO Y LA 
DIRECTORA DE OBRAS CON ESAS 
PERSONAS SE INTEGRA EL COMITÉ, LO 
QUE SE PUEDE HACER A LO MEJOR ES QUE 
CUANDO SE LICITE UNA OBRA DE SU 
COMUNIDAD ESTEN PRESENTES SIN 
NINGUN PROBLEMA, COMO TESTIGOS 
PRESENCIALES PERO QUIEN FIRMARA EL 
ACTA PUES SERAN SOLO LOS 
INTEGRANTES DE ESE COMITÉ. UNA VEZ 
QUE SE HA AGOTADO ESTE PUNTO  EL 
SECRETARIO DEL AYUTAMIENTO  SOLICI-
TO A LOS QUE ESTEN POR LA AFIRMATIVA 
LO MANIFIESTEN LEVANTANDO LA MANO 
POR FAVOR, CON  CATORCE VOTOS  A 
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FAVOR, SEIS VOTOS EN CONTRA DE LA 
PRESIDENTA MA. DEL ROSARIO Y LOS 
PRESIDENTES DE COMUNIDAD 
ALEJANDRO, JORGE, EULALIO Y 
PRESIDENTE LUCAS ASI MISMO EL 
REGIDOR OLIMPO, POR LO QUE    INFORMO 
AL PLENO QUE EL PUNTO ESTA APROBADO 
POR MAYORIA DE VOTOS Y UNA 
AUSENCIA. EN USO DE LA VOZ EL 
PRESIDENTE MUNICIPAL SOLICITA SE 
PROCEDA AL SIGUIENTE PUNTO DEL 
ORDEN DEL DIA. 
 
DECIMO QUINTO PUNTO: ASUNTOS 
GENERALES. SI ALGUIEN TUVIERA UN 
ASUNTO QUE TRATAR SE ENLISTA A 
CONTINUACION. EN USO DE LA VOZ LA 
PRESIDENTA MA. DEL ROSARIO SOLICITA 
A LOS REGIDORES QUE PRESENTEN UN 
INFORME DE SUS ACTIVIDADES Y DE LO 
QUE SE REALIZA EN SUS COMISIONES. EN 
USO DE LA VOZ EL PRESIDENTE DE 
COMUNIDAD DE LA SECCION TERCERA 
PREGUNTA CUAL VA A SER LA DINAMICA 
PARA EL DIA DEL NIÑO Y EL DIA DE LAS 
MADRES A LO QUE SE LE INFORMA QUE 
TODAS LAS SOLICITUDES SE CANALICEN 
CON LA DIRECTORA DEL DIF MUNICIPAL. 
EN USO DE LA VOZ EL REGIDOR 
GAUDENCIO PREGUNTA CUALES EL 
ESTATUS DEL CHEQUE QUE FUE 
ALTERADO YA QUE YA VA MAS DE MEDIO 
AÑO Y QUISIERA SABER EN QUE VA ESE 
PROBLEMA. EN USO DE LA VOZ LA 
SINDICO COMENTA QUE SE HIZO LA 
DENUNCIA CORRESPONDIENTE Y QUE LA 
PROCURADURIA DABA LA POSIBILIDAD 
DE CONCILIAR Y ES LO QUE SE ESTA 
ANALIZANDO CON EL PRESIDENTE, PERO 
POR EL MOMENTO LA DENUNCIA SIGUE SU 
CURSO, LAS INVESTIGACIONES 
CONTINUAN, EN USO DE LA VOZ EL 
PRESIDENTE MUNICIPAL COMENTA QUE 
EL DAÑO SE HIZO Y EL COMO RESPNSABLE 
DE LAS FINANZAS DEL MUNICIPIO DICE 
QUE SE VERA QUE DECISION SE TOMA 
PERO QUE ESE RECURSO DE DEBE DE 
RECUPERAR, ASI MISMO EL ORGANO DE 
FISCALIZACION YA PIDIO INFORMACION 
ASI QUE HAY QUE DARLE SOLUCION Y ESE 
TEMA LO DEBE DE VER EL PRESIDENTE Y 

SE TENDRA QUE TOMAR UNA DECISION 
QUE SE LES HARA SABER SI SE LE 
DESCUENTA AL PRESIDENTE LO QUE SI ES 
UN HECHOS QUE NO SERA DEL GASTO 
CORRIENTE YA QUE ESO ES PARA LA 
COMUNIDAD , Y SE VERA SI SERA DE SU 
SALARIO,YO HE SIDO PACIENTE PORQUE 
NO SE TRATA SOLO DE HACER POR HACER. 
EN USO DE LA VOZ EL PRESIDENTE DE 
COMUNIDAD DE LA SECCIÓN SEGUNDA 
COMENTA QUE ESO SE PERSIVE EN JUICIO, 
NO ES CIVIL, NO ES ADMINISTRATIVO, ES 
UN DELITO PENAL, USTED HIZO LA 
DENUNCIA YO IGUAL HICE LA DENUNCIA 
PARA QUIEN RESULTE Y AHÍ ESTA EL 
PROCEDIMIENTO CUANDO EL JUEZ 
DICTAMINE PUES YA SE VERA ASI QUE 
USTED NO TOME DECISIONES YA QUE 
USTED NO ES EL JUEZ. ASI MISMO 
SOLICITO QUE EL COMPAÑERO 
GAUDENCIO RINDA UN INFORME DE SUS 
ACTIVIDADES COMO REGIDOR DE 
HACIENDA. EN USO DE LA VOZ EL 
PRESIDENTE MUNICIPAL COMENTA QUE 
EL ORGANO DE FISCALIZACION CADA 
TRIMESTRE NOS AUDITA COMO 
OBLIGACION DE ELLOS, A SU VEZ IGUAL 
ES MI OBLIGACION AUDITAR A LAS 
PRESIDENCIAS DE COMUNIDAD ENTONCES 
IGUAL SE VA A EMPEZAR A AUDITAR A 
LAS PRESIDENCIAS DE COMUNIDAD YA 
QUE LA COMUNIDAD TIENE DERECHO A 
SABER EN QUE SE GASTAN LOS RECURSO 
DE LA COMUNIDAD. EN USO DE LA VOZ EL 
SECRETARIO COMENTA QUE EL ORDEN 
DEL DIA HA SIDO AGOTADO.  
 
POR LO QUE A CONTINUACIÓN EL 
CIUDADANO PRESIDENTE MUNICIPAL 
MIGUEL MUÑOZ REYES EXPRESA LO 
SIGUIENTE: 
 
UNA VEZ QUE HA SIDO AGOTADO EL 
ORDEN DEL DÍA, SOLICITO A LOS 
PRESENTES PONERNOS DE PIE SIENDO LAS 
QUINCE  HORAS  CON TREINTA Y SEIS 
MINUTOS DEL DIA 12 DE  ABRIL DEL 2019, 
DECLARO CLAUSURADA ESTA SESIÓN 
ORDINARIA DE CABILDO Y SUS ACUERDOS 
LEGALES PARA LOS EFECTOS A QUE HAYA 
LUGAR.  
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MUCHAS GRACIAS A TODOS…...DOY FE…... 
 
 

C. MIGUEL MUÑOZ REYES 
PRESIDENTE MUNICIPAL 

Rúbrica 
 
 

C. BIANCA NALLHELY XOCHITIOTZI PEÑA 
SÍNDICO MUNICIPAL 

Rúbrica 
 
 
 

REGIDORES DEL HONORABLE 
AYUNTAMIENTO 

 
 

C. GAUDENCIO RODRIGUEZ CALDERON 
PRIMER REGIDOR. 

Rúbrica 
 
 

C. OLIMPO GALICIA RODRIGUEZ 
SEGUNDO REGIDOR 

Rúbrica 
 
 

C. ANACLETO ESCOBAR ACOLTZI 
TERCER REGIDOR 

Rúbrica 
 
 

C. MARCOS CUAMATZI XOCHITIOTZI 
CUARTO REGIDOR. 

Rúbrica 
 
 

C. MARGARITA PAUL HERNANDEZ 
QUINTO REGIDOR 

Rúbrica 
 

 
C. FLAVIO LOPANTZI FLORES 

SEXTO REGIDOR 
Rúbrica 

 
 

C. GRACIELA GALICIA CUAMATZI 
SEPTIMO REGIDOR 

Rúbrica 
 
 

C. RAFAEL CUATECONTZI FLORES 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION PRIMERA, CONTLA 
Rúbrica 

ING. LUCAS NAVA FLORES 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION SEGUNDA, CONTLA 
Rúbrica 

 
 

C. RAY ANTONY XOCHITEMOL NAVA 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION TERCERA, SAN MIGUEL XALTIPAN 
Rúbrica 

 
 

C. EULALIO LIRA COPALCUA 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION CUARTA, SAN JOSE AZTATLA 
 
 

C. JUAN COCOLETZI CONDE 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION QUINTA, SAN FELIPE CUAUHTENCO 
Rúbrica 

 
 

C. NICODEMUS GUADALUPE XELHUANTZI 
PEÑA 

PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 
SECCION SEXTA, SANTA MARIA TLACATECPA 

Rúbrica 
 
 
 

C. OLAFF FLORES MALDONADO 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION SEPTIMA, CONTLA 
Rúbrica 

 
 
 

C. MA. DEL ROSARIO BAUTISTA TLAPAPAL 
PRESIDENTA DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION OCTAVA, SANTA MARIA AQUIAHUAC 
 
 
 

C. JORGE BAUTISTA ACOLTZI 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION NOVENA, COLHUACA 
 
 
 

C. GREGORIO PAUL HERNANDEZ 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION DECIMA, IXTLAHUACA 
Rúbrica 
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C. PASCUAL VAZQUEZ LOPANTZI 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION DECIMA PRIMERA 
OCOTLAN TEPATLAXCO 

 
 

C. ALEJANDRO ERIC CONDE CONDE 
PRESIDENTE DE COMUNIDAD DE LA 

SECCION DECIMA SEGUNDA, BARRIO LA LUZ 
Rúbrica 

 
 

C. MODESTO BASILIO GALICIA NAVA 
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO 

Rúbrica 
 
 
 
 
 

*   *   *   *   * 

PUBLICACIONES   OFICIALES 

*   *   *   *   * 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


